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ARTIGO

A violência doméstica contra 
a mulher nem sempre 
inicia com atos de violência 
f ís i c a .  M u i t a s  v ez e s 

inicia-se de forma sutil e quase 
imperceptível, com discussões 
acaloradas e agressividade verbal. 
Tende a evoluir para atos de 
violência física, patrimonial, sexual, 
moral e psicológica, de forma 
gradativa.
Segundo o Instituto Maria da Penha 
(IMP), a violência doméstica contra 
a mulher é composta por três 
fases que se interligam. A primeira 
fase é chamada de fase de tensão, 
seguida da fase de atos de violência 
propriamente ditos (segunda fase) 
e uma fase de arrependimento e 
carinho posterior (terceira fase), 
conhecida também como fase da 
“lua de mel”.
A primeira fase, que corresponde 
a o  a u m e n t o  d e  t e n s ã o ,  s e 
caracteriza pelo momento em que 
o companheiro  demonstra uma 
personalidade agressiva, com crises 
de raiva e acessos de fúria, em razão 
de atos insignificantes e pequenos 
que, normalmente, não gerariam 
qualquer discussão. Nessa fase, 
muitas vítimas se sentem culpadas 
pelos comportamentos agressivos 
do companheiro, gerando um 
acúmulo de tensões, preocupações 
e estresse à vítima, que se cala 
apenas para não desencadear 

novos comportamentos agressivos.
A segunda fase caracteriza-se 
pelos atos de violência física, 
moral ,  sexual ,  psicológica e 
patrimonial, descritas no artigo 
7 da Lei 11.340/06 (Lei Maria da 
Penha). É o momento em que o 
companheiro perde o controle e 
violenta a mulher. 
Em uma grande maioria, inicia-se 
com vias de fato e evoluem para 
atos mais violento e intensos, como 
lesões corporais ou, até mesmo, 
feminicídio. Novamente a mulher 
se cala, deixa de denunciar porque 
acredita que, se tomar qualquer 
atitude contra seu agressor, poderá 
“acabar/destruir” sua família.
As vítimas tendem a desenvolver 
crises de ansiedade,  pânico, 
depressão e outros sintomas que 
comprometem a saúde mental.
Por fim, a terceira fase é observada 
a partir de um comportamento de 
arrependimento, carinho, amor, 
romance e harmonia conjugal. 
Momento em que impera a famosa 
frase “eu mudei”, “não sou mais 
o mesmo” ou “eu vou mudar”. O 
agressor pede uma nova chance 
à vítima, que acaba cedendo por 
acreditar que seu companheiro 
ainda lhe ama e deixará de lado os 
atos de violência.
Todavia, trata-se de um ciclo. Após 
um breve período de carinho e 
arrependimento, o companheiro 

retorna à fase um, do aumento 
da tensão, desencadeando a fase 
dois e três respectivamente. A 
mulher não se vê livre da violência 
perpetrada pelo seu companheiro.
A inércia em relação às denúncias 
ocorre em razão de uma cultura 
do machismo e da submissão da 
mulher ao homem, que ainda é 
aceito por muitas mulheres, que 
acreditam no modelo tradicional 
e secular da estrutura familiar. 
Cedem ao agressor para que o 
relacionamento funcione e a família 
se mantenha.
Em menor  escala ,  a lgumas 
m u l h e r e s  p r o c u r a m  a j u d a , 
d e n u n c i a m ,  p r o c u r a m  s u a 
fa m í l i a  e  d i s t a n c i a m - s e  d o 
agressor. Felizmente, em razão 
de diversas campanhas e apoio 
social, o número de mulheres que 
denunciam agressões doméstica 
tem crescido, ainda que muitos 
casos permaneçam subnotificados.

Mas por que é necessário conhecer 
os três ciclos?

Como se observa, a violência 
física nunca é o primeiro ato da 
violência doméstica. Ela se inicia 
de forma camuflada, por meio de 
tensão e estresse, que evolui para 
a fase dois. Muitas das vítimas não 
conseguem identificar que esse 
aumento de tensão é o início de 

um ciclo e de uma vida baseada 
em violência.
Por isso, o conhecimento das 
três fases da violência doméstica 
pode ajudar inúmeras mulheres 
a identificar comportamentos 
abusivos que possam desencadear 
agressões futuras por parte dos 
seus companheiros e, desde logo, 
procurar ajuda.
As mulheres possuem o canal 
180 para promover a denúncia 
de agressões domést icas e 
a possibilidade de registro de 
boletins de ocorrência de forma 
online. Em alguns Estados (como 
Santa Catarina) é possível, inclusive, 
solicitar medidas protetivas pela 
internet.
O canal 180 fornece informações às 
vítimas, indicando lugares próximos 
para assistência, como a Casa da 
Mulher Brasileira e Delegacias de 
Atendimento à Mulher (quando 
existirem na comarca), Defensoria 
Pública, Ministério Público e outros 
institutos de combate e prevenção 
à violência doméstica.

Lembre-se: a violência doméstica 
será sempre contra a mulher, 
mas pode ser praticada pelo 
companheiro ou companheira.

Achley Wzorek
Advogada Criminalista especialista 
em Violência de Gênero.
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BELA VISTA DO TOLDO: 27 ANOS DE HISTÓRIA DE 
TRABALHO E PROGRESSO 

N
esta sexta-feira, 16, o 
município Bela Vista 
do Toldo comemora 27 
anos de emancipação. 

Mais jovem entre os municípios 
do Planalto Norte, Bela Vista 
d o  To l d o  d e s t a c a - s e  p e l o 
agronegócio e o desenvolvimento. 
Nesta data especial, é importante 
parabenizar o jovem município 
que atualmente abriga pouco 
mais de seis mil habitantes.
Ao andar pelas ruas de Bela Vista do 
Toldo é perceptível a hospitalidade 
de um povo trabalhador, que vive 
intensamente e ama o município. 
Na área central, o comércio, as 

casas e as empresas de apoio ao 
produtor rural contemplam um 
centro desenvolvido, que oferece 
diversas opções aos moradores, 
mas ao mesmo tempo, transmite 
a paz de uma cidade do interior.
Na zona rural,  destacam-se 
as propriedades de produção 
agrícola, que ilustram a força 
de Bela Visto do Toldo no 
agronegócio. 
C o l o n i z a d a  p o r  a l e m ã e s , 
poloneses, italianos e ucranianos, o 
município ainda preserva algumas 
construções antigas, que fazem 
parte da história do lugar, que 
um dia foi distrito de Canoinhas. 

No turismo, Bela Vista do Toldo 
conta com inúmeras paisagens 
naturais, como a Cachoeira Serra 
dos Borges, próxima a gruta 
São João Maria. A história, é 
preservada de maneira exemplar 
pela família Schimborski, em um 
museu particular que guarda 
inúmeros artigos de época. 
Por esses e outros motivos, o 
município de Bela Vista do Toldo 
é um excelente lugar para se 
viver, acreditar, empreender e 
visitar. Nesta data, o Correio do 
Norte parabeniza o município 
de Bela Vista do Toldo para os 
seus 27 anos de emancipação, 

e cumprimenta cada um de 
seus munícipes, representantes 
e  empresár ios ,  que juntos 
trabalham em busca do progresso 
e crescimento de Bela Vista do 
Toldo.

OS TRÊS CICLOS DA VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
CONTRA MULHERES E SUA IMPORTÂNCIA 

PARA O COMBATE E PREVENÇÃO.

Parabéns aos 
que acreditam em 

Bela Vista do Toldo 
e colaboram para o 

progresso do município, 
com trabalho, 

dedicação e amor. 
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RUA FRANCISCO DE PAULA PEREIRA 
RECEBERÁ CICLOVIA

IVAN NAATZ

FERNANDO KRAILING

MUDANDO DE ASSUNTO

VACINAÇÃO PRIORITÁRIA

DEPUTADOS VISITAM A REGIÃO 

CORONEL MOCELLIN

LAÉRCIO SCHUSTER

A prefeitura de Canoinhas 
anunciou durante a semana, 
a continuação das obras 
no  centro  do  munic íp io . 
“Estamos pavimentando 
ruas, reformando e ampliando 
unidades educacionais e 
trabalhando na continuação 
da revitalização do Centro”, 
c o m e n t a  o  p r efe i t o  d e 
Canoinhas, Beto Passos.

Estão em andamento 
serv iços  nas  ruas  Vidal 
Ramos e Francisco de Paula 
Pereira. A Rua Vidal Ramos 
já recebeu nova calçada. “Nos 
próximos dias será realizado 
recape do asfalto”, informa o 
secretário de Planejamento, 
engenheiro João Linzmeier. Na 
Rua Francisco de Paula Pereira 
será implantado um novo 
piso na calçada (paver tátil 
direcional), como foi instalado 
nas ruas Vidal Ramos e Felipe 
Schmidt. “Também vamos 

Também em visita pelo 
Planalto Norte, o deputado 
I v a n  N a a t z  ( P V )  e  s u a 
assessoria passaram por 
Papanduva e reuniram-se 
com o vice-prefeito Jaime, 
vereadores e secretários, 
para uma conversa sobre 
assuntos relacionados às 
necessidades do município.

E m  s u a s  p a l a v r a s  o 
deputado Ivan disse, que 
apesar da longa distância 
da capital fez questão de vir 
se apresentar, mostrar seu 
trabalho e colaborar com 
o município. “Estamos na 
caminhada, representando 
também o Senador Jorginho 
Mello que tanto já fez pela 
r e g i ã o ,  c o m o  d e p u t a d o 
estadual ,  federal  e  hoje 
atuando como Senador da 
República. Queremos cada 
vez mais criar vínculos com 
a cidade, por isso na ocasião 

de hoje comunicados a vinda 
de uma emenda parlamentar 
de R$ 300 mil reais para 
Papanduva, intermediada 
p e l o  a m i g o  e  v e r e a d o r 
Alexandre Grabovski que 
poster iormente  dec id irá 
com a equipe onde aplicar 
essa verba. Estou muito feliz 
de estar aqui e trazer essa 
notícia para vocês, temos 
que além de trabalhar, fazer 
a nossa política com alegria, 
chegar no final do dia e se 
sentir  fel iz  e  real izado” , 
finalizou.

Na foto, o deputado ao 
lado do v ice-prefe ito  de 
Papanduva Jaime Ianskoski.

Na semana passada, o 
prefeito Adilson Lisczkovski 
recebeu em seu gabinete, 
a  v i s i t a  d o  d e p u t a d o 
estadual Fernando Krailing 
(MDB). Para Major Vieira, 
Krailing se comprometeu 
com o prefeito em enviar 
recursos para as áreas da 
saúde ,  educação ,  saúde 
e  agr icultura .  Adi lson e 
Fe r n a n d o  c o n c e d e r a m 
e n t r e v i s t a  n a  R á d i o 
Planalto e destacaram a 
parceria para a destinação 

O blog de política do ND 
Mais publicou recentemente, a 
informação de que a deputada 
estadual Paulinha pode ser 
expulsa do PDT. A informação 
foi confirmada ao blog pelo 
presidente estadual do partido 
M a n o e l  D i a s .  A  d e p u t a d a 

r e s p o n d e  a o  p r o c e s s o  n a 
Comissão de Ética por assumir 
a liderança do então Governo de 
Carlos Moisés da Silva, do PSL, 
sem discussão e autorização de 
seu partido, que é opositor ao 
governador que está afastado 
do cargo.

A sessão plenária da manhã 
desta quinta-feira, 15, teve como 
destaque os pronunciamentos 
em favor da inclusão de novos 
grupos entre os prioritários 
p a r a  a  v a c i n a ç ã o  c o n t r a 
a Covid-19. O deputado José 
Milton Scheffer  (PP)  c i tou 
as pessoas com Síndrome de 
Down, sob o argumento de que 
a alteração genética muitas 
vezes apresenta uma série de 
características que acabam por 
tornar o seu portador mais 
suscetível à Covid-19, tais como 
desregulação do sistema imune, 
maior prevalência de obesidade 
e diabetes, problemas cardíacos, 
síndrome da apneia obstrutiva do 
sono e envelhecimento precoce.

Citando estudo do comitê 
técnico-científico da Federação 
Brasi le ira  das Associações 
d e  S ín d r o m e  d e  D o w n ,  o 
par lamentar  destacou que 
o r isco de hospital ização e 
mortalidade por Covid entre 
este segmento – estimado em 
cerca de 10 mil pessoas em 
Santa Catarina – é quatro vezes 
maior do que no restante da 
população. Ainda conforme o 
parlamentar,  20 pessoas com 
Down já faleceram no estado 
em decorrência da Covid, sendo 
duas somente no último final 
de semana, fato que apontaria 
a necessidade de se garantir ao 
grupo prioridade na aplicação 
dos imunizantes.

Nos últimos dias, diversos deputados estaduais estiveram visitando os municípios 
da região, para ouvir as demandas da população e cumprir agenda. 

Ex-comandante-geral 
do Corpo de Bombeiros 
M i l i t a r ,  o  d e p u t a d o 
estadual Coronel Mocellin 
(PSL) percorreu na última 
sexta-feira, 9, o Planalto 
Norte, visitando cidades da 
região como Porto União, 
C a n o i n h a s  e  M a fr a .  O 
objetivo principal foi ouvir 
demandas de setores como 
a segurança pública. Por 
isso esteve em batalhões 
da PM e do CBM. 

Em Canoinhas, recebeu, 
e n t r e  a s  d e m a n d a s , 
recursos para a reforma do 
quartel da Polícia Militar. 
Em Mafra, encontrou-se 
com o prefeito Emerson 

E m  p a s s a g e m  p e l o 
Planalto Norte, o deputado 
estadual Laércio Schuster 
(PSB) passou pelo município 
de Papanduva,  onde foi 
recebido pelo vice-prefeito 
Jaime Ianskoski.  “A gente 
se sente muito à vontade. 
Agradeço aos amigos e 
lideranças aqui presentes, 
sei das dificuldades que 
n ó s  re p re s e n t a n t e s  d e 
pequenas cidades temos, 
a f i n a l  fu i  p r efe i t o  d a 
pequena Timbó, e as causas 
dos municípios pequenos 
são muito maiores do que 

a dos municípios médios e 
grandes, visto que possuem 
outras possibilidades de 
ajuda como a do Governo 
Federal, por isso me coloco 
à disposição para ajudá-
los”, comentou, em reunião 
com lideranças municipais 
de Papanduva.

fazer ciclovia a fim de melhorar 
a mobilidade urbana. E ainda 

teremos o ajardinamento”, 
explica Linzmeier.

Maas, que solicitou emenda 
para  a  compra de  uma 
retroescavadeira. “Vamos 
aval iar  com car inho as 

demandas. Já solicitamos 
q u e  fo r m a l i z a s s e m  o s 
pedidos junto ao gabinete”, 
explicou o deputado.

de recursos ao município. O 
vereador Vicente Paulitzki 

N e t o ,  t a m b é m  e s t e v e 
presente no encontro.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

EFETIVO POLICIAL MILITAR DE SANTA CATARINA É ALARMANTE

A PEDIDO

BURACO NA ESTRADA

OLHOS DE GATO

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 16 DE ABRIL DE 20214

PARQUE JOSÉ JOÃO KLEMPOUS

Os vereadores de Canoinhas aprovaram na última terça-feira, 13, em 
defi nitivo, o projeto de lei 100/2019, que altera o nome do Parque de 
Exposições para Parque Municipal de Exposições Agropeco Industrial Ouro 
Verde José João Klempouz. A matéria foi idealizada na legislatura anterior 
e faz uma singela homenagem a importante fi gura política do município. 

LEGADO

Nascido em Canoinhas em 1941, Klempouz foi vereador em 1972 e 
prefeito por duas gestões. A primeira na década de 80 e a segunda na 
década de 90. Na prefeitura teve destaque na construção do Parque de 
Exposições Ouro Verde e no Batalhão do Corpo de Bombeiros. Também 
foi um dos idealizadores da Fesmate.

FAMÍLIA

José João Klempouz Júnior (Juca Klempouz), esteve presente na 
sessão, fez uso da tribuna para agradecer a lembrança dos edis em nome 
do seu pai e da família. Juca lembrou de algumas obras que seu pai fez 
pelo povo e por Canoinhas. 

O PARQUE

Klempouz foi um visionário ao idealizar um espaço tão versátil como o 
parque de exposições. No entanto, anos após sua inauguração a utilização 
ainda é questionável. Me parece que a FESMATE, principal comemoração do 
município, ainda está longe de representar todo o potencial de Canoinhas. 
Este cenário piora desde a terceirização do evento, quando empresários 
da cidade se sentem desprestigiados na realização.

AGROPECO INDUSTRIAL

O termo que foi referendado na lei sugere que o espaço receba 
exposições e eventos que enalteçam a Agropecuária e a Produção 
Industrial de Canoinhas, e por que não (?), da região. Porém, nos últimos 
anos, a visão estratégica que se tem ao local tem uma inclinação mais 
próxima do entretenimento do que um ambiente para negócios. A própria 
FESMATE, que se tornou um palco para artistas nacionais que se exibem 
por um generoso cachê; e o Família no Parque, uma iniciativa que leva 
as pessoas a utilizarem o local nos fi nais de semana, são bons exemplos 
dessa visão.

NÃO É UMA CRÍTICA

Mas um alerta para que mais coisas aconteçam neste espaço. É ótimo 
que o Canoinhense tenha onde ir passear e se divertir, porém, um Parque de 
Exposições só se justifi ca se servir como vitrine para a produção industrial, 
agropecuária e de prestação de serviços da cidade. Ele tem de ir além do 
“oba, oba” e ajudar para que a economia se fortaleça.

MUDANDO DE ASSUNTO

Os vereadores Marcos Homer, Tati Carvalho, Juliana Maciel e Zenilda 
Lemos, encaminharam ofício à Câmara dos Deputados apoiando a 
aprovação do Projeto de Lei nº 823/2021 (Lei Assis Carvalho II). O texto 
dispõe sobre medidas emergenciais de amparo aos agricultores familiares 
do Brasil para mitigar os impactos socioeconômicos da pandemia.

Um internauta 
util izou as redes 
sociais para reclamar 
de um buraco no 
c r u z a m e n t o  d a 
rua Adolfo Bading 
com a Feres Coury, 
no Campo d’Água 
Verde. Segundo a 
publicação, o buraco 
já  está aberto a 
bastante tempo. 

Um leitor do CN entrou 
em contato com a redação, 
para reclamar da situação 
em que se encontram os 
“olhos de gato” da rua 
Gui lherme Prust ,  em 
frente a Rádio Clube. “Fico 
indignado, cada vez que eu 
vou passar por ali eu tenho 
que ficar desviando os 
cacos dos olhos de gato. 
Peço que os responsáveis 
tomem providências”. 

Um leitor enviou ao CN um questionamento sobre o efetivo da PM no 
Estado de Santa Catarina. Ele cobra que o Governo convoque os aprovados 
no concurso, para assim, aumentar a segurança de SC.

Aproximadamente 170 cidades pedem mais policiamento ao 
governo do estado.

Dados do portal 
d a  t r a n s p a r ê n c i a , 
apontam que o efetivo 
da corporação militar 
está abaixo do ideal, 
são aproximadamente 
1 0  m i l  p o l i c i a i s 
para proteger uma 
população de 7.252.502 
de pessoas segundo 
o  I B G E ,  ( I n s t i t u t o 
Brasileiro de Geografi a 
e Estatística).

Nos últimos anos 
a população de Santa 
Catarina aumentou 
ex p r e s s i v a m e n t e , 
e  o s  c r i m e s  n ã o 
f icaram para  trás .
A l é m  d e  f u r t o s , 
homicídios e vários 
outros delitos, grandes 
roubos assustaram 
o s  C a t a r i n e n s e s .
Em março de 2019, um 
assalto na cidade de 
Blumenau tem milhões 
de reais levados pelos 
bandidos, até então, 
a mais vultuosa ação 
criminosa já registrada 
no estado, que inclusive, 
aconteceu em plena luz 
do dia. Fato este, que 
deixou seguranças de 
Carro Forte feridos, e 
infelizmente ceifou a 
vida de uma inocente.

Em dezembro de 
2020,  Cr ic iúma foi 
tomada por bandidos, 
que utilizaram armas 
de grosso calibre para 
ro u b a r  u m  b a n c o , 
na área central  da 
cidade. Considerado 
hoje, o maior assalto 
da história do estado, 
deixou um Polic ial 
Militar gravemente 
ferido.

Até quando iremos 
s u p o r t a r  h á  fa lt a 
de efetivo policial?
P o i s ,  a t é  m e s m o 
o s  c r i m i n o s o s  j á 
perceberam que Santa 
Catarina se tornou 
vulnerável ,  porque 
aqui, cresce apenas o 
número populacional, 
já o efetivo Policial 
Militar, é menor do que 
na década de 80.

P o i s  f o m o s 
p e s q u i s a r ,  e 
encontramos dados 
alarmantes, centenas 
de municípios enviaram 
moção ao governo do 
estado nos últimos 
m e s e s ,  a p e l a n d o 
por mais pol ic ia is .  
Inclusive, essas cidades 
citam candidatos de 
dois concursos com 

prazos ainda validos.
Por que continuar 

assim, tendo milhares 
d e  a p r o v a d o s  e m 
certames públ icos 
para os cargos de 
oficiais e soldados 
d a  i n s t i t u i ç ã o ?
R e m a n e s c e n t e s , 
q u e  p o d e r i a m  s e r 
convocados de forma 
rápida, para fazer novas 
etapas do concurso, 
assim formando muitos 
soldados, para servir 
na l inha de frente 
contra a criminalidade.
E x c e d e n t e s ,  q u e 
podem ser chamados 
há qualquer momento 
para fazer escola de 
oficiais.  Pois estes 
candidatos já passaram 
por todas às etapas do 
concurso, e aguardam 
há convocação. Afi nal, 
70 %  d e l e s  j á  s ã o 
militares, o que daria 
uma economia enorme 
aos cofres públicos.

E n q u a n t o  i s s o 
quem paga a conta 
do descaso para com 
o  c i d a d ã o ,  s ã o  o s 
Catarinenses,  e  os 
milhares de turistas, 
que infelizmente, são as 
vitimas dos criminosos.
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Eventos do município atraem grande público, e são oportunidades para os artistas locais mostrarem seu trabalho e ganhar dinheiro. 
A foto é de um show da Fesmate de 2019

Vereador Marcos Homer defendeu o projeto da “Lei de Incentivo ao Artista 
Local” na tribuna da Câmara, no início do mês passado 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Iniciativa tem como objetivo destinar 30% do dinheiro público empregado na contratação de artistas para eventos do município, aos 
artistas locais. Beto Passos alega que veto parcial se deve a “questão técnica de redação”

PROJETO DA “LEI DE INCENTIVO AO ARTISTA 
LOCAL” É VETADO PARCIALMENTE PELO PREFEITO

Em fevereiro deste ano, 
o vereador Marcos Homer 
(Podemos), apresentou o 
Projeto de Lei nº 07/2021, de 
sua autoria, juntamente com 
as vereadoras Tati Carvalho 
(MDB), Juliana Maciel (PSDB) 
e Zenilda Lemos (MDB), que 
cria a “Lei de Incentivo ao 
Artista Local”. O objetivo do 
projeto, é promover a cultura 
local, tornando obrigatório 
o repasse de parte dos 
recursos públicos investidos 
e m  e v e n t o s  c u lt u r a i s , 
para  a  contratação  de 
músicos, bandas e cantores 
canoinhenses. O texto prevê 
a alocação de pelo menos 
30 por cento do valor, na 
contratação de artistas locais. 
Em síntese, se o Governo 
Municipal empregar o valor 
de R$100 mil reais, oriundos 
de recursos públicos, para 
contratação de artistas para 
um determinado evento, R$70 
mil podem ser destinado a 
artistas de qualquer lugar, 
e  R$30 mil ,  devem ser 
investidos na contratação de 
artistas locais. Vale lembrar, 
que o projeto de Lei não se 
aplica aos shows, eventos, 
manifestações artísticas e 
culturais, e similares, que não 
receberem recurso financeiro 
do Poder Público Municipal 
direta ou indiretamente para 
sua realização.

No dia 2 de março deste 
ano, Homer utilizou a tribuna 
da Câmara para falar sobre 
o projeto.  “Essa é uma 
área que eu represento, a 
de músicos. Se existe um 
setor que mais sofreu com 
a Pandemia é o setor de 
eventos. Sei que temos várias 
urgências para votar, porém 
não podemos deixar de lado 
outras questões no nosso 
município”, afirmou. 

N a  o c a s i ã o ,  o u t r o s 
vereadores se manifestaram 
favoráveis ao projeto. “É 
de suma importância que 
essa classe seja valorizada, 
diversas vezes organizei 
eventos até como forma 
de movimentar a economia 
da classe de artistas, e não 
tinha uma lei que pudesse 
regulamentar essa cota”, 
c o m e n t o u  o  v e r e a d o r 
Willian Godoy (PSD). Seu 
companheiro de partido, 
vereador Osmar (PSD) , 
t a m b é m  s e  m o s t r o u 
favorável. “Esses artistas 
necessitam do poder público 
também, para eles terem 
a oportunidade de mostrar 
o seu trabalho, de mostrar 
suas apresentações”, disse.

Maurício Zimmermann 

( P L )  re s s a lt o u  q u e  e m 
Canoinhas existem muitos 
talentos, e que todas essas 
pessoas também possam 
ser atendidas pelo Projeto 
de Lei. “As pessoas que se 
dedicam a essa arte devem 
ter seu valor reconhecido, e 
através desse projeto parte 
estará sendo reconhecido”, 
finalizou o vereador Maurício. 
O presidente da Câmara, 
vereador Gilmar Martins 
de Souza (PL) ,  também 
parabenizou os vereadores 
a u t o r e s  d o  p r oj e t o  e 
ressaltou a importância da 
valorização da cultura local. 
“Nossos artistas precisam 
ser reconhecidos aqui em 
Canoinhas, principalmente 
nos eventos culturais aqui do 
nosso município”, comentou.

As vereadoras coautoras 
d o  p roj et o  t a m b é m  s e 
manifestaram na ocasião. 
Zenilda Lemos ressaltou 
que vem de uma família de 
músicos, e vê a necessidade 
do incentivo local. “A música 
chega aonde as palavras 
não alcançam. Esse projeto 
tem nosso apoio,  nosso 
incentivo, era um apelo que 
muitos artistas traziam 
para nós”, comentou. Tati 
Carvalho, lembrou que a vida 
de um músico não é fácil, 
e que muitos profissionais 
necessitam desses incentivos. 
“Também tenho meu lado 
artístico, e esse projeto eu 
abracei, pois tenho muitos 
amigos músicos e não é um 
trabalho fácil. É um trabalho 
profissional sim, e com a 
pandemia essa classe está 
sofrendo, muitos músicos 
são pais e mães de famílias, 
e dependem da arte para 
sustentar a casa”, finalizou. 
Juliana Maciel comentou 

sobre a valorização da cultura 
local, e que o projeto vem de 
encontro com esse objetivo, 
valorizando os profissionais 
que vivem da arte.

TRAMITAÇÃO 

O projeto foi protocolado 
pelos vereadores no dia 1º 
de fevereiro, depois, passou 
por todos os pareceres e 
foi aprovado na Câmara, em 
primeira votação no dia 2 de 
março, mesma data em que 
Homer utilizou a tribuna. No 
dia 15 de março, o projeto 
foi aprovado em segunda 
votação e foi encaminhado 
para apreciação do Executivo. 

N o  ú lt i m o  d i a  9 ,  o 
prefeito Beto Passos (PSD) 
protocolou o veto parcial 
ao projeto, sob alegação de 
que algumas disposições 
do projeto inviabilizariam a 
aplicação da Lei. 

Agora, o projeto retorna 
para a Câmara, para que os 
vereadores analisem o veto 
parcial do prefeito, que pode 
ser acatado, ou derrubado. A 
apreciação deve acontecer 
nos próximos 30 dias.  

DEFESA

Ao CN, o prefeito Beto 
P a s s o s  d e s t a c o u  q u e 
enquanto prefeito sempre 
abriu espaço para os artistas 
canoinhenses. “Os artistas 
locais de Canoinhas sempre 
tiveram o meu respeito e 
desde o início da minha gestão, 
assumi o compromisso de 
valorizar os nossos talentos 
em eventos promovidos pelo 
Governo do Município. E é isto 
o que fazemos desde estão: 
abrimos espaço para as 
apresentações musicais, por 

exemplo, em todas as edições 
do Família no Parque, no 
Natal da Paz, na Fesmate, em 
eventos como o Canoinhas 
Sunset, Praça em Movimento, 
Sacada Cultural, Música na 
Praça, Cultura em Foco e com 
o Festival da Canção, lembra 
Passos, destacando também, 
o apoio aos artistas plásticos 
do município: “Até o final do 
ano os artistas locais vão 
expor no Museu de Arte de 
Canoinhas”, comenta.

Segundo Passos, sua 
gestão é a que mais abriu 
espaços para os artistas 
locais. “Nunca, na história de 
Canoinhas, um governo abriu 
tantos espaços de cultura e 
lazer para nossos artistas – 
nas mais diferentes esferas. 
Nós valorizamos os talentos 
da nossa amada Canoinhas e 
continuaremos valorizando 
nesta gestão também”, 
afirma, destacando que o 
veto ao projeto, é parcial: 
“O veto parcial ao projeto 

de lei deve-se apenas a uma 
questão técnica de redação”, 
conclui Passos.

Autor do projeto, Marcos 
Homer afirma que o projeto 
foi  elaborado pensando 
nos prejuízos que a classe 
art íst ica  está  sofrendo 
durante a pandemia, e revela 
ter ficado triste com o veto 
parcial do prefeito. “O meu 
sentimento quanto músico 
e vereador é de tristeza, o 
prefeito enviou os motivos 
do veto, agora vamos sentar 
e analisar, mas todo o projeto 
em si foi pensado e elaborado 
para uma classe que sofreu 
muito e está sofrendo em 
razão da pandemia. Toda a 
ação do projeto em si, ela foi 
pensada realmente nesse 
prejuízo que a classe está 
tendo, e também como forma 
de valorização do músico, já 
que muitas vezes o músico 
local é visto apenas como 
um quebra galho”, desabafa 
o vereador.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 16/04

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SÁBADO - 17/04

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

DOMINGO- 18/04

Sol com muitas 
nuvens durante 

o dia. Períodos de 
nublado, com chuva 

a qualquer hora.

SEGUNDA - 19/04

Sol com muitas 
nuvens durante 

o dia. Períodos de 
nublado, com chuva 

a qualquer hora.

TERÇA 20/04

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 21/04

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 22/04

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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CONSERVAÇÃO DO SOLO E 
RESERVAÇÃO DE ÁGUA SÃO 

ESTRATÉGIAS PARA ENFRENTAR 
ESTIAGENS

PREÇO DO MILHO ATINGE 
MAIOR PATAMAR DA HISTÓRIA

Novamente os temas falta de 
água, poucas chuvas, cisternas, 
poços artesianos, recursos 
hídricos e estiagem estão 
frequentando nossas conversas. 
Diante deste cenário, a Epagri 
orienta práticas para conservar 
e aumentar a disponibilidade 
h íd r i c a  n a  a g r o p e c u á r i a , 
como medida de prevenção 
contra os efeitos de possíveis 
estiagens, visto que convivemos 
frequentemente com elas e 
devemos lidar adequadamente 
com essa questão.

A reservação de água é uma 
medida muito importante na 
agropecuária, Nosso Estado 
recebe, em média, entre 1800 a 
2200 milímetros por ano, o que 
significa, 2000 litros de água 
por metro quadrado de área, 
que podem ser coletados a cada 
12 meses. Portanto, guardar 
água da chuva em cisternas e 
principalmente no solo – que 
é o maior reservatório de água 
do planeta – é a prática mais 
eficiente, barata e inteligente, 
aplicada pela humanidade desde 
a antiguidade.

Porém, ainda vemos essa 
enorme quantidade de chuvas 
sendo desperdiçada. Na maioria 
das  vezes ,  isso  acontece 
em decorrência do manejo 
inadequado do solo, com grades 
e arados. A falta de consciência 
com a conservação do solo, com 
a presença da temida camada 
compactada de solo que impede 
a infi ltração e o armazenamento 
da água, o pouco enraizamento 
das plantas, a ganância e falta 
de planejamento e gestão 
signifi cam prejuízos, com sérias 
consequências para todos.

C u lt i v a r  s e g u i n d o  o s 
fundamentos da agricultura 
conservacionista, cuidar do solo, 
armazenar água da chuva e 
preservar o meio ambiente e 
as matas nativas, são práticas 

que fazem toda a diferença para 
minimizar efeitos de adversidades 
climáticas sobre a produção 
agropecuária. Importante seguir 
os três princípios da agricultura 
conservacionista: 1) reduzir 
ou eliminar as operações de 
movimentação de solo; 2) manter 
os resíduos culturais na superfície 
do solo; e 3) diversifi car espécies, 
em rotação, consorciação e/ou 
sucessão de culturas. Estes são 
os diferenciais de quem deseja 
obter alta rentabilidade com 
menos riscos.

Prat icar  a  gestão  dos 
recursos hídricos significa 
cuidar da quantidade e qualidade 
das águas,  especialmente 
s u p e r f i c i a i s .  C o n s e r v a r  e 
recuperar as matas ciliares; 
praticar a adequação ambiental 
e recuperar áreas degradadas 
das propriedades de acordo 
com a legislação ambiental; 
diversifi car e manter o solo com 
plantas vivas e mortas o ano 
todo visando aumentar a matéria 
orgânica; resgatar os terraços 
agrícolas; realizar cultivos em 
contorno e, acima de tudo, 
reservar água para períodos de 
escassez, são práticas muito 
conhecidas da grande maioria 
das famílias agricultoras de 
Santa Catarina para minimizar 
riscos e garantir qualidade de 
vida.

O s  e x t e n s i o n i s t a s  e 
pesquisadores da Epagri estão 
à disposição para orientar 
sobre as melhores práticas de 
manejo e conservação do solo 
e da água, bem como auxiliar no 
planejamento e gestão para a 
tomada de decisão em busca da 
sustentabilidade.

D r .  C l ís t e n e s  A n t ô n i o 
Guadagnin, 

E n g e n h e i ro - a g rô n o m o , 
Agente de extensão rural da 
Epagri

Na última sexta-feira, 9 de 
abril, o milho superou a barreira 
dos R$ 100,00/sc, no presente 
momento a oferta de milho está 
muito baixa se comparada com 
a demanda do grão, mesmo 
assim são poucos os produtores 
que estão vendendo, logo os 
compradores que precisam 
de milho, principalmente para 
al imentação animal ,  f icam 
obrigados a pagar os preços que 
o mercado está pedindo.

Além da demanda interna 
de milho, que sempre foi alta, 
principalmente no estado de 
Santa Catarina em virtude da 
produção de suínos e outros 
rebanhos, a importação de milho 
pela China vêm crescendo ano a 
ano, o ministério da agricultura 
do gigante asiático anunciou a 
pouco que dobrou a previsão para 
importação de milho em 2020/21, 
se aproximando das 22 milhões de 
toneladas.

A crescente demanda pelo 
grão puxou o preço do milho a nível 
mundial, mas a explicação para 
uma alta tão grande no cenário 
nacional pode ser dada por dois 
fatores, a desvalorização do real 
frente ao dólar, que fez com que 
todas as commodities tivessem 
o preço em real elevado e no caso 
do milho um outro agravante, 
uma frustração muito grande na 
produção da safra verão 2020/21 
e um início de safrinha nos estados 
do Centro-oeste e no Paraná com 
algumas difi culdades, inclusive a 
cigarrinha do milho, assim como 
foi na nossa região.

Para o produtor de milho, boas 
noticias e produto valorizado, 
expectativa de aumento da área 
de milho verão na safra 2021/22, 
porém para a cadeia de produção 
da proteína animal acende o sinal 
de alerta, previsão de um ano de 
custos muito altos e rentabilidade 
incerta.

Plantação de milho
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Confi ra as principais mudanças que entraram em vigor na última segunda-feira, 12

ALTERAÇÕES NO CÓDIGO DE TRÂNSITO BRASILEIRO ENTRAM EM VIGOR

PRINCIPAIS MUDANÇAS NO CÓDIGO DE TRÂNSITO BRASILEIRO

Desde segunda-feira, 12, 
está em vigor a Lei 14.071, de 
2020, que estabelece novas 
regras inseridas no Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB). 
O texto foi aprovado em 
setembro do ano passado, 
e após vetos e tramitações, 
somente nesta semana 
entrou em vigor. 

Entre as principais 
m u d a n ç a s ,  e s t ã o  a s 
alterações na pontuação 
da Carteira Nacional de 
Habilitação, a permissão de 
conversão à direita, mesmo 

com o sinal fechado, se 
houver placa indicando, 
além de punições mais 
s e v e r a s  e m  c a s o  d e 
embriagues ao volante. 
C h e g o u  a  i n t e g r a r  o 
projeto de Lei, alterações 
nas permissões para os 
motociclistas transitarem 
nos “corredores”, mas o 
presidente Jair Bolsonaro 
v e t o u .  C o m  i s s o ,  o s 
m o t o c i c l i s t a s  e s t ã o 
autorizados a continuarem 
transitando livremente nos 
corredores. 

C o n f i r a  n o  q u a d ro 
ao lado,  as pr incipais 
mudanças no Código de 
Trânsito Brasileiro:

CNH
A Carteira Nacional de Habilitação terá a validade aumentada para 

10 anos a quem tiver menos de 50 anos. Motoristas entre 50 e 70 anos 
continuam sendo obrigados a renovar a cada 5 anos. Maiores de 70 precisam 
refazer exames a cada 3 anos.

PONTUAÇÃO
Atualmente, a suspensão da carteira ocorre quando 

o condutor atinge 20 pontos em 12 meses. A partir de 
12 de abril, haverá três limites: 20 pontos para quem 
tem duas ou mais infrações gravíssimas; 30 para quem 
tem uma gravíssima; e 40 para quem não tiver nenhuma 
gravíssima.

ATIVIDADE REMUNERADA
Para condutores que usam o veículo para atividade remunerada, o limite 

para suspensão é um só: 40 pontos.

CONVERSÃO À DIREITA
Passa a ser liberada, mesmo com o sinal fechado, se houver 

placa indicando.

EXAMES
Exames de aptidão física e mental e avaliação psicológica deverão 

ser realizados por médicos e psicólogos com titulação de especialista 
em medicina do tráfego e psicologia do trânsito. Os atuais peritos terão 
três anos para conseguir a titulação. A exigência havia sido vetada pelo 
presidente Jair Bolsonaro, mas o Congresso derrubou o veto.

NOVA AVALIAÇÃO
O condutor deverá passar por nova avaliação 

psicológica quando se envolver em acidente grave para o 
qual haja contribuído; quando condenado judicialmente por 
delito de trânsito; e a qualquer tempo, se for constatado 
que o motorista está colocando em risco a segurança do 
trânsito. Tal comando também fora vetado pelo Executivo, 
mas os parlamentares restauraram sua validade.

DISPOSITIVO DE RETENÇÃO DE CADEIRINHAS PARA CRIANÇAS
O artigo 64 do CTB dizia apenas que as crianças com idade inferior a 

dez anos deveria ser transportadas nos bancos traseiros. O Contran, ao 
regulamentar o tema (Resolução 277/2008), não fez referência a altura 
e exigia dispositivo de segurança até os 7,5 anos. A alteração determina 
que crianças com menos de dez anos e que não tenham atingido 1,45m 
devem ocupar o banco traseiro e usar o dispositivo de retenção adequado. 
A infração segue sendo gravissima. E remete ao Contran a responsabilidade 
de especifi car a regra.

ÁLCOOL
A punição fi cou mais dura para quem ingerir álcool ou 

usar drogas e for responsável por acidente grave. Não será 
mais possível trocar a prisão por outras penas alternativas.

SUBSTITUIÇÃO DE MULTAS
As multas médias e leves poderão ser substituídas por advertências, 

caso o condutor não tenha cometido nenhuma outra infração nos últimos 
12 meses.

Mudanças na legislação de trânsito estavam em discussão desde 2019

MOTOCICLETAS
O projeto aprovado no Congresso reduzia a mobilidade 

das motocicletas, autorizando sua circulação nos corredores 
de carros somente quando o trânsito estivesse parado ou 
lento. O presidente Jair Bolsonaro não concordou, e o veto 
foi mantido pelo Congresso. Com isso, continuará ampla 
a possibilidade de circulação das motos entre os demais 
veículos. O presidente também vetou a proibição inicial de 
as motos circularem entre a calçada e a faixa a ela adjacente. 
Tal veto também foi mantido.

RECALL
O veículo só poderá ser licenciado mediante comprovação de 

que tenha atendido a campanhas de recall.

RNPC
Passará a valer o Registro Nacional Positivo de Condutores (RNPC), onde 

serão cadastrados os motoristas que não tenham cometido infração de trânsito 
sujeita a pontuação nos últimos 12 meses. A consulta ao RNPC será garantida 
a todos os cidadãos.

GARUPA
A idade mínima para crianças serem transportadas nas garupas das 

motocicletas aumentará de 7 para 10 anos. A infração será considerada 
gravíssima.

VISEIRA
Antes o tema era tratado por resolução do Contran. Agora 

foi criada uma infração específi ca, de categoria média, para quem 
trafegar sem a viseira do capacete ou com ela levantada.

BICICLETA
Além de estacionar, parar o veículo sobre ciclovias ou ciclofaixas também 

passará ser infração grave.

FARÓIS
Os veículos que não dispuserem de luzes de rodagem diurna deverão manter 

acesos os faróis nas rodovias de pista simples situadas fora dos perímetros 
urbanos, mesmo durante o dia. Antes da alteração, o CTB dizia ser obrigatório o 
uso da luz baixa durante o dia em rodovia, sem especifi car o tipo. Já os veículos 
de transporte coletivo de passageiros, quando circularem em faixas ou pistas a 
eles destinadas, e as motos deverão utilizar farol baixo durante o dia e à noite.

LUZ DE RODAGEM DIURNA
Tal equipamento passará a constar entre os itens obrigatórios 

dos veículos futuros. Diferente do farol baixo, que precisa ser 
ligado pelo motorista, a luz diurna (DRL na sigla em inglês) 
acende de forma automática. Atualmente, a Resolução 667 do 
Contran já trata do assunto.

EXAME TOXICOLÓGICO
Está mantida a obrigatoriedade de exame toxicológico para 

condutores com carteiras nas categorias C, D e E, sob pena de 
cometimento de infração gravíssima. O texto inicial do governo 
eliminava tal exigência.

Com informações e ilustrações da Agência Senado
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O deputado Valdir Cobalchini, 
do MDB, votou contra o 

impeachment. Pode ser um dos 
votos do MDB mais difíceis de 

“virar” a favor da governadora, 
em razão da estratégia errada de 

Daniela Reiner

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

PORTO UNIÃO É UM DOS MUNICÍPIOS COM  IDH 
ALTO DO BRASIL 

AUMENTA O NÚMERO DE CASOS ATIVOS DE 
COVID-19 EM IRINEÓPOLIS 

DREVEK APRESENTA DEMANDAS DO SETOR 
RODOVIÁRIO A TISKOSKI

RODOVIA SC 477

EDITAL DO PROJETO 

IMPEACHMENT  DE CARLOS MOISÉS, 
PREOCUPA ENTIDADES EMPRESARIAIS  

COM A INSTABILIDADE NO SETOR 

JORNALISTA JÚLIA ZANATTA ASSUME 
COORDENADORIA DA EMBRATUR NO SUL 

TROCA DE SECRETÁRIOS ATINGE A MAIOR 
BANCADA NA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

U m  l e v a n t a m e n t o 
apresentado pelo Observatório 
da Federação das Indústrias 
do Estado de Santa Catarina 
(FIESC), apontou o município 
d e  P o r t o  U n i ã o  e m  2 1 º 
lugar no estado no Índice de 
Desenvolvimento Humano 
(IDH).

- A “Cidade Amiga” está 
entre as 100 cidades brasileiras 
com IDH Alto. O IDH avalia 
a qualidade da economia e 
sociedade e é utilizado como 
p a r â m e t r o  c o m p a r a t i v o 

mundial da qualidade de vida, 
levando em consideração a 
renda, educação e longevidade 
da população.

-  Os 21 municípios de 
Santa Catarina que estão 
entre os 100 com IDH Alto no 
Brasil são: - Florianópolis, 
Balneário Camboriú, Joaçaba, 
Joinville, São José, Rio Fortuna, 
Blumenau, Jaraguá do Sul, Rio 
do Sul, São Miguel do Oeste, 
Concórdia, Itapema, Tubarão, 
Itajaí, Brusque, Iomerê, Treze 
Tí l ias,  Chapecó,  Luzerna, 

Criciúma e Porto União.
- O município de Irineópolis, 

está entre os quatro primeiros 
municípios de IDH Médio 
(IDH-M) em Santa Catarina, 
abaixo apenas dos municípios 
de Anchieta e Bom Retiro. Em 
seguida, em quarto lugar, vem 
o município de Urupema. Como 
o índice varia com pontuação 
de 0 a 1, Irineópolis tem 0,699 
de IDH-Médio;   0,720 de IDH da 
Renda (IDH-R); 0.836 de IDH da 
Longevidade (IDH-L), e 0,567 de 
IDH Educacional (IDH-E).

O município de Irineópolis 
registrou nesta terça-feira, 
13, o maior número de casos 
ativos de Covid-19 desde o 
início da pandemia. A Secretaria 
Municipal de Saúde  confirmou 
que 43 cidadãos que residem no 
município estão com o vírus ativo 
e seguem em monitoramento 
pelas equipes de estratégia de 
saúde da família. 

- Do total de casos ativos, 
dois pacientes estão internados 
e 41 permanecem em isolamento 
domiciliar. Do início da pandemia 
até agora ocorreram quatro 
ó b i t o s  n o  m u n i c íp i o  e m 
decorrência do novo coronavírus.

- A secretária de saúde, Giseli 
Kempinski, reforça o pedido 
para que toda a população 
siga as medidas que visam a 

prevenção e combate à covid-19. 
- “ Precisamos da colaboração de 
todos para evitar o agravamento 
da situação. A pandemia não 
acabou e seguir às medidas 
de prevenção é fundamental 
para reduzir a transmissão da 
Covid-19”, enfatiza Giseli. – (OBS: 
- até o fechamento da coluna, 
na tarde desta quarta-feira, os 
números eram os mesmos).

Amigos de longa data 
e correligionários desde os 
tempos do PDS, o deputado 
estadual,  Sílvio Drevek e 
Leodegar Tiskoski, ambos 
d o  P P  ( P r o g r e s s i s t a s ) , 
mantiveram um encontro na 
manhã desta terça-feira, 13, na 
sede da secretaria de Estado da 

Infraestrutura, da qual Tiskoski 
é titular.  

- Em pauta, os pedidos e 
reivindicações que Drevek já 
vinha tratando com o secretário 
anterior, envolvendo a melhoria 
das rodovias das regiões Norte 
e Planalto Norte. A principal 
delas  é a SC-418, que liga 

-  Em capítulo à parte , 
Silvio Drevek fez uma breve 
exposição de motivos sobre o 
estado precaríssimo em que 
se encontra a rodovia SC-477, 
no trecho Papanduva (BR 116), 
Major Vieira e Canoinhas. - O 
secretário Leodegar  Tiscoski 
s e  m o s t r o u  s o l íc i t o  à s 
reivindicações e prometeu fazer 
o levantamento da situação dos 

projetos em andamento e dos 
que ainda faltam ser elaborados. 
-“Estamos trabalhando com 
afinco na Assembleia Legislativa 
para auxiliar o Executivo a 
acelerar projetos de rodovias que 
há tempo demais necessitam 
manutenção, revitalização ou 
ampliação”, afirma Dreveck.

Só para refrescar a memória 
dos nossos leitores da região, 
a  s e c ret a r i a  d e  E s t a d o  d a 
Infraestrutura e Mobilidade (SIE), 
no dia 7 de agosto de 2020, lançou 
a licitação para a elaboração do 
“projeto” de restauração da Rodovia 
SC 477, que liga Canoinhas, Major 
vieira e a BR 116. O Edital do dito 
“projeto” foi publicado no Diário 

Oficial do Estado desta sexta-feira, 
7 de agosto de 2020. –

- “A elaboração do projeto 
prevê a restauração e o aumento 
de capacidade do trecho, que 
possui uma extensão de 34,5 
quilômetros. O orçamento previsto 
para a contratação dos serviços 
(a preços da época) é de R$ 1,132 
milhão”. 

Em nome da “segurança 
jurídica e institucional em Santa 
Catarina”, o

C o fe m  ( C o n s e l h o  d a s 
Federações Empresariais de 
Santa Catarina) está defendendo 
r a p i d ez  n o  p r o c e s s o  d e 
julgamento de impeachment do 
governador Carlos Moisés (PSL).

- Além disso, para “preservar 
a estabilidade”, o conselho propôs 
“que não ocorram alterações 
relevantes na estrutura de 
governo até que haja a decisão 
definitiva sobre a questão”. O 
posicionamento foi divulgado 
nesta segunda-feira, 12.

 - Até agora a governadora 

interina Daniela Reinehr (sem 
partido) já mudou 10 nomes do 
primeiro escalão do Executivo. O 
Cofem é composto pelas Fiesc 
(Federações das Indústrias de SC),  
Fecomércio , Faesc, Fetrancesc, 
Facisc, FCDL, Fampesc e Sebrae-
SC. – É um grupo fortíssimo, 
coeso, e que está vislumbrando 
grandes prejuízos para o setor 
produtivo de Santa Catarina, 
enquanto permanecer essa 
indecisão. Ainda não há data 
confirmada para o 2º. julgamento 
do impeachment pelo tribunal 
misto, mas uma previsão é de 
que a sessão ocorra até o início 
de maio.

A jornalista e advogada, Júlia 
Zanatta (foto), 36 anos, filiada ao 
Partido Liberal (PL), assumirá a 
Coordenadoria Regional Sul da 
Embratur-Agência Brasileira de 
Promoção do Turismo.  Candidata 
derrotada à Prefeitura de Criciúma 
em 2020 assumiu em Brasília em 
uma empresa privada, que atuará 
nos três Estados do sul. - A sede 
será em Florianópolis.  Esta 
representação passou a existir 
agora. Zanatta é amiga pessoal 
da família Bolsonaro, e afilhada 
do senador, Jorginho Mello (PL). 

Além da troca de Paulo Eli 
na Secretaria da Fazenda, pelo 
economista, Rogério Macanhão, 
a Governadora Daniela Reinehr 
anunciou  a substituição na Defesa 
Civil.  - Sai David Christian Busarélo, 
ex-vereador de Timbó, nomeado por 
Moisés, e entra o ex-presidente da 
Fatma, no Governo de Raimundo 
Colombo, Alexandre Waltrick.

- Coincidência ou não, David 
Cristian Busarélo é adversário 
político do deputado Laércio Shuster, 
que foi prefeito de Timbó.  - Laércio 
Shuster foi o voto que definiu o 
afastamento do Governador Moisés 
do cargo na votação do processo na 
Assembleia, no dia 27 de março. -- 
Outro detalhe relevante nessa troca 
na Defesa Civil: o convite de Carlos 
Moisés era para o deputado Jerri 
Cômper, do MDB, o que consolidaria 
ainda mais a participação do partido 
no Governo.

- Comper não aceitou o convite 
mas indicou Busarélo em comum 
acordo com a bancada do MDB e 

aval do presidente da Assembleia, 
deputado Mauro de Nadal .  O 
resultado dessa substituição deverá 
refletir negativamente no MDB, dono 
da maior bancada de deputados na 
Assembléia Legislativa, que pode 
dificultar a aprovação dos projetos 
da governadora. 

Joinvile e São Bento do Sul, por 
meio da Serra Dona Francisca. 

- O deputado tratou ainda, 
do acesso oeste entre São 
Bento do Sul e Rio Negrinho, do 
projeto da rotatória na Avenida 
dos Imigrantes, também em 
São Bento do Sul. 

- Dreveck aproveitou o 
encontro para apresentar 
t a m b é m  u m a  d e m a n d a 
envolvendo a SC-414, em um 
trecho de 13 quilômetros entre 
Luiz Alvez e Massaranduba. 
Também levou um pleito que 
prevê o acesso à Copérdia, em 
Papanduva, e finalmente as 
condições da SC-144, no acesso 
a Itaiópolis.
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NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

CANOINHAS REGISTRA TRÊS NOVOS 
ÓBITOS POR COMPLICAÇÕES DE COVID-19

PORTARIA AUTORIZA RETOMADA DE 
EXAMES E CONSULTAS ELETIVAS NO ESTADO

INICIA A CAMPANHA DE VACINAÇÃO 
CONTRA A GRIPE EM SC

A Secretaria de Saúde de 
Canoinhas, comunicou durante 
a semana,  o falecimento 
de três canoinhenses por 
complicações da covid-19. A 
primeira morte, de um homem 
de 72 anos, foi registrada 
na sexta, dia 9. Ele estava 
internado na UTI geral do 
Hospital Santa Cruz, já em alta 
do isolamento.

Na manhã de domingo, 
11, um homem internado em 
Brusque faleceu aos 65 anos. 

Na madrugada de segunda-
feira, 12, uma mulher de 66 
anos não resistiu e morreu na 

ala covid do Hospital Santa 
Cruz.

Com isso, o município de 
Canoinhas atingiu a marca de 
66 óbitos em decorrência da 
covid-19.

AGUARDANDO LEITOS

A também divulgou, que 
quatro pacientes, com idade 
entre 57 e 80 anos, aguardam 
por leitos de Unidade de Terapia 
Intensiva. Dos que esperavam 
nesta quarta, 14, apenas um 
conseguiu vaga para Mafra. 
Os outros três que já estavam 
na unidade semi-intensiva da 
UPA 24h, até o fechamento da 
edição, seguiam aguardando 
transferência. 

O s  q u a t ro  p a c i e n t e s 
esperam transferências que 
dependem do Sistema de 
Regulação do Estado (Sisreg).

VACINAS 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Canoinhas também 
divulgou a atualização do 
número de doses aplicadas 
da vacina contra o novo 
coronavírus: 7.487 doses 
foram aplicadas – destas, 
1.922 são da segunda dose. No 
total, 5.565 pessoas já foram 
vacinadas em Canoinhas.

As informações sobre as 
novas etapas de vacinação são 
divulgadas diariamente no site 
do Correio do Norte.

Uma portaria da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) 
a u t o r i z a  a  ret o m a d a  d e 
consultas e exames eletivos 
em Santa Catarina. Com isso, 
as unidades realizarão o 
chamamento dos pacientes 
c o m  p r o c e d i m e n t o s 
previamente autorizadas 
pela Central Estadual de 
Regulação Ambulatorial , 
porém suspensas devido à 
pandemia.

A medida, publicada na 
edição do Diário Oficial do 
Estado nesta quarta-feira, 14, 
autoriza a retomada por parte 
das unidades próprias da SES, 
as unidades administradas 
por Organização Social, além 
das unidades hospitalares 
filantrópicas contratualizadas 
ou sob gestão municipal e 
todas as unidades privadas.

A portar ia  394 ainda 
r efo r ç a  a s  m e d i d a s  d e 
prevenção em relação ao 
coronavírus, determinando 

que o acesso ambulatorial e 
as atividades ambulatoriais 
devem ser realizados em 
espaço hospitalar isolado 
das alas de atendimento a 
pacientes Covid-19.

CIRURGIAS ELETIVAS 

Outra portaria da Secretaria 
de Estado da Saúde, também 
publicada nesta quarta, no 
DOE, autoriza cirurgias que não 
demandam uso de fármacos 
sedoanalgésicos intravenosos.

A portaria 393 determina 
a prorrogação dos efeitos 
da portaria 168, publicada 
inicialmente em de 22 de 
fevereiro de 2021. Com isso, 
seguem suspensos até 30 de 
abril todos os procedimentos 
c i r ú rg i c o s  e l e t i v o s  d e 
média e alta complexidade 
nos Hospitais Próprios de 
Administração Direta, Hospitais 
Próprios Administrados por 
Organização Social  (OS) , 

Hospitais Contratualizados 
sob Gestão Estadual, Hospitais 
Contratualizados sob Gestão 
Municipal e Hospitais Privados, 
em todo o território catarinense.

O s  p r o c e d i m e n t o s 
cirúrgicos eletivos suspensos 
são todos aqueles realizados 
s o b  a n e s t e s i a  g e r a l  o u 
q u e  d e m a n d e m  p o r  u s o 
d e  s e d o a n a l g é s i c o s  e 
anestésicos intravenosos no 
transoperatório ou ainda que 
impliquem em reserva de leito 
de UTI.

A suspensão é aplicável a 
todas unidades que dispõem 
de leitos de internação de UTI, 
intermediários ou clínicos, para 
tratamento das complicações 
relacionadas à infecção pelo 
novo coronavírus. Não estão 
suspensas  as  urgênc ias 
e as emergências e nem 
os procedimentos tempo-
sensíveis - aqueles em que a 
vida do paciente pode estar 
em risco.

Até o fechamento da edição, quatro pacientes aguardavam leitos de Unidade de 
Terapia Intensiva

Amplanorte inicia campanha de conscientização 
protagonizada por familiares e vítimas da doença na região

A Campanha de Vacinação 
contra a Gripe em Santa Catarina 
iniciou nesta segunda-feira, 12. 
O lançamento foi realizado em 
Tubarão pela secretária de Estado 
da Saúde, Carmen Zanotto, e 
pelo presidente do Conselho de 
Secretários Municipais de Saúde 
de Santa Catarina (Cosems), 
Daisson Trevisol. A 23ª edição 
da campanha segue em todos 
os municípios catarinenses até o 
dia 9 de julho e visa atingir uma 
cobertura mínima de 90% entre 
as 2,7 milhões de pessoas dos 
grupos prioritários.

N o s  2 9 5  m u n i c íp i o s 

do estado, as doses estarão 
disponíveis nos postos de 
vacinação. A campanha será 
feita em três etapas. Nesta 
primeira, até o dia 10 de maio, 
serão imunizadas crianças de 
seis meses a menores de seis 
anos de idade (5 anos, 11 meses 
e 29 dias); gestantes; puérperas; 
povos indígenas e trabalhadores 
da saúde.

A or ientação é que as 
pessoas dos grupos prioritários 
que foram vacinadas contra a 
Covid-19 respeitem um intervalo 
mínimo de 14 dias para tomar a 
dose contra a gripe.

DA REDAÇÃO 
Canoinhas 
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
17 DE ABRIL 

Altamir Cordeiro Vieira
Geronimo Matheus 

Theodorovicz
Jacira Pereira Walter

Erminia Weber
Evelin Maiara dos 

Santos
Terezinha de Matos de 

Goes
:Luiz Castrus

Alexandro Borges de 
Lima

18 DE ABRIL 
Thiago Schutt

Odirlei de Oliveira
Julio Alessio Gadotti

Douglas Kreiling
Elvira M Medeiros

19 DE ABRIL 
Rute Padilha

Roseli Lisboa Lima
Mafalda Cavalheiro

Paulo Polak
Maria Ivanilda Krauss 

Witt
Edson Roberto 

Kochan
Guilherme Ramos 

Barbosa
Carmen Lucia Corrêa 

Pinto
Nivaldo Cardoso

20 DE ABRIL 
Jacira da Cruz

Mariana Perdoná
Fabiano Dembinski

Hilario Wendt

21 DE ABRIL 
Anderson Frantz

Sara Cristina Thien
João Amaro Colaço
Gerson Rogerio dos 

Santos
Ivanete Grosskopf

Vadecir Silveira
Herlon Antonio 

Toporoski
Juciane Walter
Alice Kizema
Osmar Lessa

Adecir da Silveira
Dirlei Ap de Souza

Evaldo Gonchorowski
Edaisi Kelly 

Gonchorwski
Tania Elisete 

Gonchorowski
Celina Gogola 

Guttervil

22 DE ABRIL 
Marieli Souza Cunher

Maelene de Souza
Roseli AP.F.Silva

Jaime Steilein

Guerda Loefler e Cilas Lourival Ziemann.

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH

Juiz Catarinense Márcio Schiefler 
Fontes vai presidir principal 

colegiado do Ministério da Justiça

Neste sábado, 17 de Abril, o casal Edir e Cynthia Kamaradt comemora 50 anos de feliz 
união. Nossos Parabéns e desejo de felicidades sempre.

e-mail: ethzie@gmail.com

Nosso abraço carinhoso para...

Parabéns!!!
O abraço da coluna vai para...

Bodas de Ouro

Para as aniversariantes do dia 17 de Abril, Barbara Davet e 
Alice Davet Fuck

A querida Guerda Loefler que no dia 09 de abril festejou seu aniversário.

O juiz catarinense Márcio Schiefler 
Fontes, conselheiro do Conselho 
Nacional de Política Criminal e 
Penitenciária (CNPCP), foi designado 
pelo Ministro André Mendonça como 
novo presidente do orgão, principal 
colegiado do Ministério da Justiça e 
Segurança Público e responsavel por 
assessorar tecnicamente a pasta na 
formulação da política criminal e de 
administração da justiça. Dr. Márcio será 
o primeiro jurista catarinense a presidir o 
conselho. O novo presidente é Juiz titular 
da comarca de Joinville, onde também 
exerce mandato como juiz eleitoral, e 
antes judicou nas comarcas de São José, 
Descanso, Turvo, Canoinhas e Tubarão.

Hoje, 16, completae 87 anos, é a Herta 
Noenberg Ziese. Feliz aniversário, parabéns 

e aproveite o seu dia. De seu filho Ilson Ziese 
e nora Marsiane, sua filha Ana e genro João, 

seus 7 netos e 12 bisnetos. Que Deus de 
muita saúde e alegria. Parabéns!

Dia 19, quem estará assoprando 
velinha para comemorar seus 4 anos, é 
o garoto Gustavo Gonçalves de Barros. 
Sua avó Letícia e os familiares desejam 
toda felicidade e que Deus o abençoe.

Parabéns para Glacir Bueno, 
de Bela Vista do Toldo, que 
comemorou seu aniversário 
no dia 14 de abril. Parabéns,  
saúde, felicidades e muitos 

anos de vida!

Juliana dos Santos Marotzke completa 
7 aninhos no dia 23 de abril. Parabéns, 
felicidades e tudo de melhor sempre. 

Desejos de seus pais Rosecler e Júlio e 
seu irmão Douglas.

O garotinho Pedro Henrique completa 2 aninhos 
hoje 16 de abril. “O tesouro mais precioso que 
temos na vida é o seu sorriso. Que você nunca 
perca a sua alegria e fofura que nos contagia 
a cada dia. Que o anjo da guarda te ilumine 

sempre. Parabéns felicidades! ” De sua mãe, 
avôs Ruth e Dejair Pazda, irmão, padrinhos, 

amigos e demais familiares.

Parabéns para Adoniran 
Leal Padilha, que neste 
sábado, 17, completou 

idade nova. A você, 
sucesso, saúde e felicidade 

sempre. Aproveite o seu 
dia, feliz aniversário! 

Desejos de sua família.
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Cidade mais jovem do planalto norte se destaca pela força do agronegócio, turismo e constante desenvolvimento

BELA VISTA DO TOLDO: 
27 ANOS DE HISTÓRIAS E CONQUISTAS

Há 27 anos, começava 
um novo capítulo na história 
de Bela Vista do Toldo. O 
então distrito de Canoinhas, 
conquistou sua emancipação 
no dia 16 de abril de 1994. 
Antes disso, foram décadas de 
luta. Desde 1959, ano em que 
Bela Vista do Toldo passou 
a ser distrito, a comunidade 
almejava ser município, o que 
foi conquistado depois de 35 
anos de discussões e acordos 
políticos.

Hoje, Bela Vista do Toldo 
apresenta-se como uma 
cidade hospitaleira e em 
pleno desenvolvimento. Com 

uma agricultura que fortalece 
a economia local, gerando 
emprego e renda, a cidade 
se desenvolve mais, com a 
criação de novas empresas 
de diversos setores e o 
investimento dos setores 
público e privado.

M a s  é  i m p o r t a n t e 
destacar, que a história 
de Bela Vista do Toldo 
começou muito antes. Tem-
se registro, de que já entre 
os anos de 1880 e 1890, 
as terras belavistenses 
foram habitadas por índios 
Caigangues, e serviam de 
passagem e de descanso para 
os tropeiros que levavam 
gado do Rio Grande do Sul 
para São Paulo. Inicialmente 
a região era praticamente 
desabitada e pouco explorada, 

mas à medida que o tempo 
passava, novos moradores 
iam se instalando.

No turismo, Bela Vista 
do Toldo conta com diversos 
a t r a t i v o s ,  s ã o  b e l ez a s 
naturais,  pesque-pague, 
parque aquático, a famosa 
gruta de São João Maria, na 
Serra dos Borges, o museu 
Schimborski, que possui 
vários objetos que contam 
a história do município e 
da Guerra do Contestado, 
além de estabelecimentos 
com gastronomia variada e 
eventos. 

Em síntese, Bela Vista do 
Toldo é um lugar tranquilo 
para se viver, que passa por 
constante desenvolvimento 
e crescimento. Parabéns Bela 
Vista do Toldo!

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Bela Vista do Toldo

Paisagem rural de Bela Vista do Toldo, às margens da rodovia de acesso ao município

Matriz Nossa Senhora da Glória, no centro de Bela Vista do Toldo

Vista aérea de Bela Vista do Toldo
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Parabéns 
Bela Vista Do Toldo

Nossa cidade completa 27 anos, e nada mais justo 
que parabenizar o povo Belavistense… gente de 
bem, guerreira, honesta e batalhadora que, com 
seu trabalho diário, constrói o desenvolvimento 
do município e não mede esforços na busca do 
crescimento.
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Rede Catarinense de 
Notícias - O senhor foi 
reconduzido ao cargo de 
procurador-geral nesta 
semana. O que faltou fazer 
no primeiro mandato?

Fernando da Silva 
Comin - Em dois anos, rea-
lizamos ou estão em anda-
mento 80% dos projetos do 
primeiro plano de gestão. 
Só que um ano foi tendo 
que lidar com a pandemia, 
o que afetou uma série 
de projetos. Nós vamos 
intensificar no segundo 
mandato os projetos ligados 
à inovação tecnológica. 
Criamos uma estrutura, 
mas o processo de inovação 
propriamente vai começar 
agora, para podermos nos 
conectar ainda mais com a 
sociedade, com um contato 
mais próximo e transpa-
rente. Outra área que terá 
um trabalho de continuida-
de é o combate à corrupção. 
Criamos estruturas como 
os grupos anticorrupção e 
pretendemos intensificar, 
trazer outros colegas para 
aderirem ao projeto.

RCN - A eleição foi 
diferente. Em vez da lista 
tríplice, o senhor concor-
reu sozinho. O senhor se 
sente mais legitimado?

Comin - Isso decorre 
daquilo que fizemos nesses 
dois anos. Buscamos fazer 
uma gestão agregando 
todos os segmentos, dando 
oportunidade para todos. 
No plano externo, uma atu-
ação coerente, na atuação 
da pandemia e nos demais 
projetos. Isso, sem dúvida, 
permitiu uma união da 
classe. Eu vejo essa can-
didatura única como um 
reflexo dessa união interna.

RCN - O senhor assu-
miu com foco no combate 
à corrupção. Como o 
senhor avalia as estruturas 
que o Estado tem hoje 
para combater esse crime?

Comin - O nosso 
sistema legal poderia ser 
aperfeiçoado. Não só o sis-
tema legal, como o sistema 
de Justiça, poderiam sofrer 
mudanças de maneira que 
esse tipo de investigação, de 
corrupção, tivesse apuração 
prioritária. Muitas vezes 
um processo de corrupção 
recebe o mesmo grau de 
prioridade de um crime 
de furto. Muitas vezes, são 
desvios milionários, que 
prejudicam a educação, 
a saúde e a segurança. As 
estruturas também podem 
ser incrementadas, embora 
hoje Santa Catarina seja um 
dos estados mais bem apa-
relhados. O mais importan-
te é mudar o mindset para 
que haja uma priorização 
dessas investigações, onde 
tem recursos escassos para 
investigações infindáveis.

RCN - O MPSC esteve 
no meio de uma polêmica 
que foi o pedido de lockdo-
wn. O senhor acredita que 
o governo menosprezou o 
trabalho do órgão?

 Comin - Ao longo de 
todo o processo da pan-
demia, o MPSC sempre 
desenvolveu sua atuação 
de maneira muito coerente 
tendo em vista a obser-
vância da análise técnica, 
das evidências científicas, 
só que a gente sabe que 
o corpo técnico muitas 
vezes recomenda medidas 
que vão causar impactos 
econômicos. O MP nunca 

deixou de reconhecer a 
importância de programas 
de auxílio e recuperação de 
empresas. Nós entendemos 
as dificuldades políticas do 
governo ao adotar determi-
nadas medidas, sobretudo 
diante das circunstâncias 
políticas, mas o MP conti-
nuou sendo coerente com 
aquilo que defendeu desde 
o início. E a nossa atuação 
não se restringiu na ação de 
medidas restritivas. Foram 
ajuizados neste período 
mais de 4,5 mil procedi-
mentos em todo o Estado, 
somente envolvendo o tema 
Covid. 

RCN - Circularam nas 
redes sociais imagens do 
senhor e do seu salário 
durante esse período. Esse 
material chegou ao seu 
conhecimento?

Comin - Chegou. 
Nenhuma decisão neste 
ambiente tão polarizado e 
dividido como da pande-
mia vai agradar a todos. 
Os ataques pessoais têm o 
único objetivo de desviar o 
foco da discussão. As infor-
mações que circularam não 
são verídicas no sentido 
de que aquele valor que foi 
apontado seja o meu salário 

mensal. 
RCN - O senhor de-

fende fiscalizar repasses 
federais aos municípios. 
Como isso vai funcionar?

Comin - Nós vamos 
criar um programa no 
intuito de fazer uma 
varredura, uma espécie 
de auditoria, em todos os 
repasses que foram feitos 
da União aos municípios 

que deveriam ser aplicados 
no combate à pandemia e 
muitas vezes estão sendo 
usados para pagar folha, 
para construir asfalto, 
pagar publicidade, enfim, 
estão sendo empregados 
com desvio de finalidade. 
Essa é a nossa ideia e a 
gente pretende realizar isso 
agora já nos próximos dias.

RCN - 622 | rcnonline.com.brredecatarinensedenoticias

REPRODUÇÃO

Educar, inovar e proteger 
a saúde do trabalhador e 
as indústrias catarinenses.

Superação 

FIESC, CIESC, 
SESI, SENAI e IEL 

Comin: Processos de corrupção deveriam ter prioridade
ENTREVISTA: Fernando da Silva Comin foi reconduzido à procuradoria-geral do Ministério Público de SC (MPSC) nesta semana
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Por volta das 16h30 de 
segunda-feira, 12, o Corpo de 
Bombeiros foi acionado para 
atendimento de um acidente 
envolvendo uma carreta e três 
carros na rodovia BR-116, no 
KM 49 na localidade de Passo 
Ruim, em Papanduva.

O  p r i m e i r o  v e íc u l o 
envolvido era um cavalo trator 
Mercedes Benz de Curitiba/
PR, conduzido por um homem 
de 60 anos de idade, que 
estava consciente e orientado 
e encontrava-se deambulando 
no local. Após a avaliação 
inicial, foi constatado sinais 
vitais alterados.  Depois 
o s  p r o c e d i m e n t o s  d e 
atendimento pré-hospitalar, 
a vítima foi encaminhada para 
o Hospital São Sebastião para 
atendimento médico.

O segundo veículo era 
Honda Fit de Maringá/PR, 
onde encontravam-se três 
vítimas, sendo que o condutor, 
um homem de 42 anos, estava 
encarcerado potencialmente 
instável, desorientado, com 
suspeita de fratura, e também 
traumatismo craniano. A 
segunda vítima encontrava-
se no banco traseiro, uma 
c r i a n ç a  q u e  e s t a v a  n a 
cadeirinha encarcerada, em 
estado crítico com suspeita 
de  hemorragia  interna , 
traumatismo craniano com 
afundamento. A terceira vítima, 
uma mulher, encontrava-se 
deambulando no local e era 
passageira no banco dianteiro, 
consciente e desorientada, 
em estado de choque e foi 
atendida pela guarnição da 
Auto Pista Planalto Norte. 
Após os procedimentos de 
atendimento pré-hospitalar 
a criança e a mulher foram 

Por volta das 15h20 de 
domingo, 11, bombeiros de 
Papanduva foram acionados 
p a r a  a t e n d i m e n t o  d e 
incêndio em caminhão, na 
Rua José Reva, bairro Santa 
Mônica, próximo a ponte 
em Papanduva. No local, foi 
constatado o incêndio, e de 
imediato foi montado uma 
linha de ataque e o fogo foi 
extinto, após cerca de 1h30. 
Foram empregados 4.000 
litros de água. O veículo VW 
Constellation Bitruck, com 
placas de Caruaru/PE, era 
conduzido por um homem 
de 37 anos, que nada sofreu. 
Ele relatou que transitava 
pela rua, quando o baú do 
caminhão encostou sobre a 
fiação elétrica vindo a iniciar 
o fogo. O caminhão estava 

ACIDENTE ENVOLVE TRÊS CARROS E UM 
CAMINHÃO E DEIXA FERIDOS EM PAPANDUVA

CAMINHÃO CARREGADO COM CAIXÕES PEGA 
FOGO EM PAPANDUVA

OPERAÇÃO NO CAMPO D’ÁGUA VERDE

TENTATIVA FRUSTRADA DE FURTO

SUSPEITOS DE FURTO SÃO PRESOS

FUGA E PERSEGUIÇÃO NO CENTRO DE 
MAJOR VIEIRA

No domingo, 11, as Polícias 
Civil e Militar de Canoinhas, 
e m  o p e r a ç ã o  c o nj u n t a , 
deflagraram uma Operação 
Policial visando reprimir 
atividades criminosas na 
região do bairro Campo da 
Água Verde, em Canoinhas, 
especialmente no que tange a 
crimes dolosos contra a vida. 
Na ocasião, foram cumpridos 

sete mandados de busca e 
apreensão e dois mandados de 
prisão preventiva, tendo sido 
as ordens judiciais expedidas 
pelo Juízo da Vara Criminal de 
Canoinhas. Durante as buscas 
foram apreendidos objetos 
atinentes a investigações 
que estão em curso perante 
a Divisão de Investigação 
Criminal.

Na segunda-feira, 12, por 
volta das 18h30,  pol ic iais 
militares foram acionados via 
Copom 190 para deslocar até 
a Rua José Jair Krauss, bairro 
Água Verde, no município de 
Canoinhas. No local o autor 
já estava contido pela vítima, 
que informou que chegou em 
casa do trabalho, ao adentrar 
na residência, observou que 
a janela dos fundos estava 
arrombada, a trava estourada, 
ao adentrar na casa constatou 
um homem dentro dela,  o 

mesmo estava em posse de 
duas facas e investiu contra 
a vít ima, errando algumas 
facadas. O autor foi desarmado 
e contido até a chegada da 
guarnição, o autor furtou um 
relógio e alguns pacotes de 
suco Tang, as facas usadas pelo 
agente eram de propriedade da 
vítima.

Diante dos fatos, foi dada 
voz de prisão ao autor pelo 
delito de roubo e conduzido 
o mesmo para a Delegacia de 
Polícia Civil de Canoinhas.

Na segunda-feira, 12, por 
volta das 14h20,  policiais 
militares foram acionados via 
Copom 190 para deslocar até 
a área central do município de 
Canoinhas, para verificar uma 
residência que foi alvo de furto.

N o  l o c a l ,  o s  p o l i c i a i s 
conversaram com o solicitante 
que relatou que dois jovens, que 
estavam com uma motocicleta, 
adentraram na residência e logo 
saíram com alguns objetos na 
mão.

Diante das imagens de uma 
residência nas proximidades foi 
possível levantar os suspeitos. 
As guarnições deslocaram até 
a Rua Maria Lourenço Bueno, 
bairro Água Verde e na casa de 
um jovem com 20 anos de idade 
foi localizada a motocicleta 

Yamaha YBR125 Factor, a qual 
estava com uma fita isolante na 
placa adulterando o numeral. 
Na residência do outro jovem, 
também com 20 anos,  foi 
encontrado um notebook da 
marca Samsung e uma bolsa 
na cor azul, produtos de furto 
na madrugada de segunda-
feira. Também foi localizado um 
notebook da marca Acer (sem 
nota fiscal) e um botijão de gás 
45 kilos, o qual tem boletim 
de ocorrência de furto de dias 
anteriores.

Diante do exposto, os jovens 
foram detidos pelos crimes de 
receptação e adulteração de 
sinal identificador de veículo 
automotor, sendo conduzidos 
para a Delegacia de Polícia Civil 
de Canoinhas.

No domingo, 11, por volta 
das 17h45, policiais militares 
real izavam uma operação 
presença na Rua Luiz Davet, 
área central do município de 
Major Vieira.

Na ocasião, foi solicitado ao 
condutor de uma motocicleta 
Honda,  com gestos ,  pelo 
policial que se encontrava 
na faixa de rolamento, sendo 
que o veículo não diminuiu e 
colocou em risco a segurança 
do policial. Então foi iniciado o 
acompanhamento do veículo, 
que  fugiu  em veloc idade 
incompatível com as vias e 
tentou entrar na garagem 
de uma casa na Rua Otávio 
Tabalipa, apenas não logrando 

êxito devido a demora para 
abrir o portão.

Fora do veículo o condutor, 
não quis colaborar com a 
abordagem e tentou fugir para 
dentro da residência, momento 
que foi necessário realizar o 
controle físico do homem que 
após intercessão da esposa 
acabou por se tornar mais 
cooperativo. Foi ofertado o 
teste de alcoolemia que foi 
recusado. Foi feito consulta 
da CNH e foi constatado que a 
mesma está suspensa.

D i a n t e  d o s  fa t o s ,  fo i 
confeccionado o boletim termo 
circunstanciado com data 
marcada na Jecrim e lavrado 
as autuações cabíveis.

conduzidas para o hospital 
S ã o  V i c e n t e  d e  P a u l a 
da Cidade de Mafra pela 
equipe Auto Pista Planalto 
Norte.  O condutor após 
desencarcerado foi conduzido 
pela guarnição para o hospital 
São Sebastião para avaliação 
médica.

O terceiro carro envolvido 
era Volkswagen Voyage 
de Wenceslau Braz/PR, 
conduzido por um homem de 
56 anos de idade, consciente 
e orientado,  com sinais 
vitais alterados, sem lesões 
aparentes, deambulando 
p e l o  l o c a l ,  refe r i a  d o r 
abdominal. Após avaliação, 
assinou o termo de recusa de 
atendimento e permaneceu 
n o  l o c a l .  T i n h a  c o m o 
passageiro no banco dianteiro 
um homem de 23 anos de 
idade, consciente e orientado, 
com sinais vitais estáveis, 
referindo dores torácicas. 
Após os procedimentos, a 
vítima foi encaminhada com 
a guarnição da viatura para 
o hospital São Sebastião 

para atendimento médico. No 
banco traseiro, um homem 
de 31 anos de idade, estava 
consciente e orientado, 
com sinais vitais estáveis, 
sem lesões aparentes e o 
mesmo assinou o termo 
de recusa de atendimento 
permanecendo no local. Ainda 
no banco traseiro uma menor, 
consciente e orientada, 
com sinais vitais estáveis, 
apresentava edema na região 
frontal esquerda do crânio, 
após os procedimentos de 
atendimento pré-hospitalar, 
a vítima foi encaminhada pela 
guarnição para o hospital São 
Sebastião para atendimento 
médico.

O quarto veículo, uma Fiat 
Fiorino de Belo Horizonte/
MG, era conduzida por um 
homem de 52 anos de idade, 
consciente e orientado, 
com sinais vitais estáveis, 
a p r e s e n t a v a  c o r t e  e m 
supercílio direito e assinou 
o  t e r m o  d e  r e c u s a  d e 
atendimento permanecendo 
no local.

carregado com 36 caixões, 
sendo totalmente consumido 
pelas chamas e mais o baú, 

sendo salvo o caminhão. No 
local foi acionado a Policia 
Militar e a Celesc.
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LIGA DOS CAMPEÕES
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X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X

X
X
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X
X

9ª RODADA

10ª RODADA

CATARINENSE

SÁB 10/04 16:00        Juventus-SC   1    1    Marcílio Dias
SÁB 10/04 16:00       Chapecoense   3   1    Próspera
SÁB 10/04 19:00              Brusque   2    1   Hercílio Luz
DOM 11/04 16:00                  Avaí   0    0   Concórdia AC
DOM 11/04 16:00        Figueirense   1    1   Joinville
SEG 12/04 19:00             Criciúma   2    0   Metropolitano

DOM 18/04 16:00       Marcílio Dias             Chapecoense
DOM 18/04 16:00      Concórdia AC             Criciúma
DOM 18/04 16:00            Próspera             Figueirense
DOM 18/04 16:00                  Avaí              Hercílio Luz
DOM 18/04 16:00     Metropolitano             Juventus-SC
DOM 18/04 16:00             Joinville              Brusque

QUARTAS DE FINAL

TER 06/04 16:00 MANCH. CITY      2    1   BOR. DORTMUND
QUA 14/04 16:00 BOR. DORTMU.   1    2   MANCH. CITY
QUA 07/04 16:00 BAYERN MUNI.    2   3   PARIS SAINT-GER.
TER 13/04 16:00 PARIS SAINT-G.   0    1   BAYERN DE MUNI.
QUA 07/04 16:00            PORTO    0    2   CHELSEA
TER 13/04 16:00          CHELSEA    0   1    PORTO
TER 06/04 16:00   REAL MADRID    3   1    LIVERPOOL
QUA 14/04 16:00      LIVERPOOL    0   0    REAL MADRID

*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ O FIM DA TARDE DESTA QUINTA-FEIRA, 15.

LIBERTADORES
3º FASE

QUA 07/04 21:30             LIBERTAD   1    0  ATLÉTICO NAC.
QUA 14/04 21:30     ATLÉTICO NAC.   4    1  LIBERTAD
QUA 09/04 19:15 INDEP. DEL VALLE   2    1   GRÊMIO
QUA 14/04 19:15               GRÊMIO   1    2   INDEP. VALLE
QUI 08/04 21:30               BOLÍVAR   2    1   JUN. BAR.
QUI 15/04 21:30 JUN. BARRANQUIL.            BOLÍVAR
TER 06/04 21:30       SAN LORENZO   1    3   SANTOS
TER 13/04 21:30                SANTOS   2    2   SAN LORENZO

X
X
X
X
X
X
X
X

COPA DO BRASIL

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

2ª RODADA
QUA 14/04 19:00        América-MG   1    1   Ferroviário
QUI 15/04 19:00           4 de Julho              Cuiabá
QUA 14/04 21:30                   ABC   1    1   Botafogo
TER 13/04 21:30                    CSA   1    1   Remo
QUI 08/04 19:00             Criciúma   1    1   Ponte Preta
QUI 15/04 16:30                   Avaí              FC Cascavel
QUI 08/04 21:30            Vila Nova   1     1  Juventude
QUI 15/04 21:30              Joinville              Atlético-GO
TER 13/04 19:00            Paysandu   1    2   CRB
TER 13/04 16:30              Cianorte   1   0    Santa Cruz
QUA 14/04 21:30        América-RN   0    1   Cruzeiro
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Acesse o QR Code e 
confi ra o calendário da 

Fesporte para 2021

Estado ficou apenas atrás da Federação Paulista

Equipe disputou a Série B do Campeonato Catarinense 
em 2020

ES
PO

RT
E FESPORTE APRESENTA NOVA DIVISÃO 

ESPORTIVA PARA 2021

SC FOI O SEGUNDO ESTADO COM MAIOR NÚMERO DE ESCALAS DE 
ÁRBITROS DA SÉRIE A DO BRASILEIRO 2020

CAMBORIÚ FUTEBOL 
CLUBE COMPLETA 18 ANOS 

DE FUNDAÇÃO

A Fesporte está sob uma 
nova divisão de microrregiões 
e regiões esportivas dos seus 
eventos. O objetivo, segundo a 
área técnica, é se adequar às 
restrições sanitárias em tempo 
de pandemia. As mudanças 
foram propostas e aprovadas 
pelo Conselho Estadual de 
Esporte, após a construção 
dos ajustes pelos técnicos da 
Fesporte.

No calendário aprovado 
no final do ano passado, as 
disputas classificatórias 
seriam divididas em 18 
microrregiões e agora 
acontecerão em 36 (confi ra o 
calendário atualizado no QR 
Code). As fases regionais, até 
então divididas em municípios 
de seis regiões, agora passam 
a serem disputadas em nove. 

A justifi cativa ao aumento 
se dá pela segurança sanitária 
já que haverá a diminuição 
de concentração de atletas 
e pessoas envolvidas nos 
eventos. O novo formato traz 
uma mudança significativa. 
Antes as etapas regionais 
que, eram disputadas em até 
cinco dias, agora poderão ser 
completadas em um dia e meio, 
mais um ponto positivo para 

O quadro de árbitros 
da Federação Catarinense 
de Futebol (FCF) teve 
destaque relevante no 
Campeonato Brasileiro 
da Série  A Mascul ino 
2020. Santa Catarina foi 
o segundo Estado com 
mais escalas para a função 
de árbitro central .  Ao 
todo, 13 Estados tiveram 
pelo menos dois árbitros 
centrais que atuaram na 
Série A do Brasileiro.

S ã o  P a u l o  c o n t o u 
com 71 escalas de árbitro 
c e n t r a l ,  s e g u i d o  p o r 
Santa Catarina, com 69. 
O árbitro catarinense que 
mais apitou foi Bráulio 
da Silva Machado, com 18 
jogos, seguido por Rodrigo 
D’Alonso Ferreira, com 
15, Rafael Traci apitou 13, 
Heber Roberto Lopes 12 e 

Ramon Abatti Abel 11 vezes.
O bom desempenho da 

arbitragem catarinense fez 
com que os árbitros FIFA, 
que estão no quadro da FCF, 
Bráulio da Silva Machado, 
Rafael Traci e Rodrigo 
D’Alonso Ferreira fossem 
convocados para participar 
da  pré-temporada  da 
Conmebol, no Paraguai, 
no mês passado. Também 
participou o nosso árbitro 
assistente Kleber Lúcio Gil.

Durante a disputa do 
Campeonato Catarinense 
da Série A 2021 também 
tem sido feito um trabalho 
de forma regular sobre 
as  dec isões  tomadas 
pelos árbitros durante 
as partidas. Através de 
videoconferências ocorrem 
reuniões do Departamento 
de Arbitragem com todos 

os árbitros e assistentes 
para discutir os lances 
duvidosos e  troca de 
ex p e r i ê n c i a s  p a r a  a 
evolução dos profi ssionais 
do quadro da FCF.

FEMININO

N o  f e m i n i n o ,  a 
arbitragem catarinense 
também tem se destacado. 
Um exemplo é a árbitra 
Charly  Wendy Straud 
Deretti .  Na temporada 
2020 ela apitou uma série 
de jogos no masculino, 
incluindo um jogo da Copa 
do Brasil, quatro da Série 
B, três da Série C e um da 
Série D. Charly também 
apitou a Libertadores 
Feminina recentemente na 
Argentina.

Quanto às árbitras 

O Camboriú Futebol 
Clube completa mais um 
ano de vida neste dia 11 de 
abril. O clube foi fundado 
em 2003 e chega neste 
domingo aos 18 anos 
de fundação. No início, 
a equipe se chamava 
Camboriuense e a partir 
de 2009 mudou de nome 
para Camboriú, que é até 
hoje.

A primeira conquista 
profissional do clube 
o c o r r e u  e m  2 0 0 6 , 
q u a n d o  f a t u r o u  o 
título do Campeonato 
Catarinense da Divisão 
de Acesso, atualmente 
com o nome de Série C. 
Outro título relevante foi o 
Campeonato Catarinense 
da Divisão Especial em 

2011, hoje denominado 
de Série B. A conquista 
fez com que o Camboriú 
subisse para a Série A do 
Campeonato Catarinense.

A equipe garantiu 
algumas conquistas nas 
categorias de base. Entre 
2004 e 2008 o Camboriú 
foi campeão em todas as 
edições do Campeonato 
Catarinense da Série B 
Sub-20, sendo nesses 
anos das conquistas, 
as competições eram 
d e n o m i n a d a s  c o m o 
Divisão Especial e Séries 
A2/B1.

Na temporada 2020, o 
Camboriú fi cou na quinta 
colocação no Campeonato 
Catarinense da Série B.

aliviar a pressão do calendário 
escolar apertado por conta 
da pandemia. A economia 
financeira dos municípios, 
gerada pelas reduções nos 
deslocamentos, também 
foi levada em conta para a 
implantação das mudanças. 

Todas as mudanças 
representarão, também, 
alterações na fórmula de 
disputas das competições 
considerando o número de 
classificados em cada uma 
das microrregiões e regiões 
esportivas. Tais mudanças 
serão divulgadas em breve, 
por intermédio de novos 
regulamentos ofi ciais no site 
da Fesporte.

Segundo o presidente da 
Fesporte, Kelvin Soareas, as 
adequações foram necessárias 
para que os eventos esportivos 
fossem realizados com toda 
segurança e que o setor 
não parasse. “O esporte 
catarinense não é apenas 
o jogo na quadra, o atleta 
na pista. É toda uma cadeia 
esportiva e econômica que 
envolve, atletas, treinadores, 
que dependem de bolsa 
atleta, dos municípios, que 
precisam se organizar por meio 
do nosso calendário. Enfim, 
nos que fazemos o esporte 
catarinense estamos sensíveis 
ao momento em que vivemos 
e temos plena confi ança que 
conseguiremos alcançar todos 
os objetivos propostos”.

CO N F I R A  A  N OVA 
DIVISÃO ESPORTIVA:

Extremo-oeste 
Micro 1: São Miguel do Oeste 
Micro 2: Itapiranga 
Micro 3: Dionísio Cerqueira 

Micro 4: São Lourenço do 
Oeste

Oeste
Micro 5: Maravilha 
Micro 6: Palmitos 
Micro 7: Quilombo 
Micro 8: Chapecó

Meio Oeste
Micro 9: Xanxerê 
Micro 10: Seara 
Micro 11: Concórdia  
Micro 12: Joaçaba

Centro
Micro 13: Campos Novos 
Micro 14: Curitibanos 
Micro 15: Videira 
Micro 16: Caçador

Planalto Vale
Micro 17: Lages  
Micro 18: Taió 
Micro 19: Rio do Sul 
Micro 20: Ituporanga

Norte
Micro 21: Canoinhas 
Micro 22: Mafra 
Micro 23: Jaraguá do Sul 
Micro 24: Joinville

Leste Norte
Micro 25: Ibirama 
Micro 26: Blumenau 
Micro 27: Timbó
Micro 28: Itajaí

Sul
Micro 29: Brusque 
Micro 30: Florianópolis 
Micro 31: Laguna 
Micro 32: Tubarão

Extremo Sul
Micro 33: São Joaquim 
Micro 34: Braço do Norte 
Micro 35: Criciúma 
Micro 36: Araranguá

assistentes, Gizeli Casaril 
trabalhou em dois jogos 
da Copa do Brasil, quatro 
da Série B, quatro da Série 
C e um da Série D. Deise 

Genoefa Bellaver foi árbitra 
assistente em três partidas 
da Série D, uma na Série C 
e 16 em competições de 
categorias de base.
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A MUSEU DE ARTE DE CANOINHAS EXPÕE 
OBRAS NO ESTILO IMPRESSIONISTA

SANTA CATARINA SE DESPEDE DE JOÃO 
EVANGELISTA DE ANDRADE FILHO

AGENDA DAS LIVES
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O 
Museu de Arte de 
Canoinhas (MAC) está 
com exposição aberta 
da artista Karin Anne 

Ribeiro Ayoub. São peças de 
óleo sobre acrílica e PVA sobre 
papel.
O museu recebe o público até 
o dia 24 de abril, de segunda a 
sexta, das 8h30 às 11h30, e das 
13h30 às 16h30.

A ARTISTA

Karin nasceu em Palmeira/
PR. É graduada em artes 
visuais, pela Universidade 
do Contestado de Canoinhas 
e possui pós-graduação em 
linguística, letras e artes, área 
de concentração em arte-
e d u c a ç ã o :  fu n d a m e n t o s 
e aplicação, pela mesma 
universidade. Lecionou na 
Escola João Pacheco de 
Miranda Lima, em Três Barras, 
e no Colégio Universitário 
Realização, por oito anos. 
Atualmente, é professora de 
pintura em tela no Atelier 
Espaço das Artes.
Apaixonada pela história da 
arte, desde os primórdios 
da pré-história até a arte 
contemporânea dos dias 
atuais, sua preferência recai 
nas pinceladas do estilo 
impressionista, o qual inspira 
a criação de suas produções 
artísticas.

ESTILO

A intensidade da luz e o 
movimento das pinceladas, 
a mistura das cores feitas 
diretamente sobre a tela, são 
características do seu estilo 
impressionista e as produções, 
ao serem admiradas a certa 
d i s t â n c i a ,  p ro p i c i a m  a o 
espectador a contemplação 
da obra por completo. Na área 
das artes visuais, a pintura e 

A 
Fundação Catarinense 
d e  C u l t u r a  ( F C C ) 
divulgou nesta semana, 
o falecimento de João 

Evangelista de Andrade Filho, 
ex diretor do Museu de Arte de 
Santa Catarina (MASC).
Nascido em Birigui/SP, em 
1931,  ele era desenhista , 
pintor, escritor e crítico de 
arte. Foi professor fundador 
da UFSC e professor titular da 
Universidade de Brasília, onde 
lecionou História da Arte de 
1963 a 1995. Era bacharel em 
Ciências Jurídicas e Sociais e 
Letras Neo-latinas e possuía 

pós-graduação em História 
da Arte na École Pratique des 
Hautes Études, Sorbonne, Paris. 
Frequentou e ministrou cursos 
de extensão universitária no 
Brasil e na Itália.
É autor dos livros: Notas para 
um Estudo do Renascimento; 
Uma Primitiva Brasileira, Eli Heil 
e Mestres do Juazeiro: cotidiano 
e símbolo na escultura popular; 
Brazi l :  500 Annús;  Treze 
Números & Alguns Poemas; 
Arte Contemporânea em Santa 
Catarina; Versos Jocosérios; 
Casulos; De Zeppelins, Gatos e 
Cambucás; Arte no Museu.

Exposição da artista Karin Anne Ribeiro Ayoub fica no MAC até o fim da próxima semana

Desenhista, pintor, escritor e crítico de arte, ele foi professor fundador da UFSC e diretor do MASC

Estilo impressionista inspira a criação das produções artísticas de Karin

João Evangelista faleceu aos 90 anos 

16 DE ABRIL 
(SEXTA-FEIRA)

19h - FESTIVAL TRADIÇÕES
Onde: YouTube

19h - MARIA LUIZA JOBIM
Onde: Instagram

17 DE ABRIL 
(SÁBADO)

19h - ALMÉRIO
Onde: Instagram

20h - PÉRICLES 
Onde: YouTube

18 DE ABRIL 
(DOMINGO)

19h30 - FESTIVAL ILHABELA BOSSA 
& CHORO
Atrações: Bebé Salvego canta 
Cartola + Ivan Lins
Onde: YouTube

19 DE ABRIL
(SEGUNDA-FEIRA)

15h - 6ª SEMANA DA CANÇÃO 
BRASILEIRA
Atrações: Céu, Liniker, Zé Ibarra e 
mais
Onde: YouTube

21 DE ABRIL
(QUARTA-FEIRA)

Horário a definir – LENINE & ALCEU 
VALENÇA
Onde: YouTube
Foto LENINE & ALCEU VALENÇA

o desenho são as linguagens 
de sua preferência, desta forma 
utiliza técnicas diversificadas 
na realização das produções 
artísticas, tais como desenhos 
de observação e imaginação, 
pinturas a óleo, acrílica, pastel, 
entre outras.
O desenho é uma linguagem que 
desenvolve desde criança. Em 
certa ocasião, quando seu pai 
levou em sua casa um amigo, 
o qual desenhava com muita 
habilidade a mão livre, isso muito 
a impressionou e inspirou a 
traçar seus primeiros esboços 
observando outra imagem, tal e 
qual ele o fazia. A partir de então, 
o desenho se tornou um dos 
seus maiores prazeres. “Tenho 
a sorte de ter nascido em uma 
família de artistas, tanto do lado 
materno quanto paterno, muitos 
se destacam nas artes”, salienta 
a artista.
Na linguagem da pintura, a artista 
iniciou suas produções como 
autodidata, sem conhecimento 
ou referências de nomes de 
artistas,  períodos da arte, 
técnicas utilizadas, materiais 
pictóricos.
Após iniciar o curso de artes 
v i s u a i s ,  o  c o n h e c i m e n t o 
adquirido em relação à arte, 
suas contribuições e importância 

v i e r a m  a  a p r i m o r a r  s e u 
conhecimento, processo de 
criar e estilo de pintar, e desta 
forma segue estudando através 
de livros, imagens e histórias. 
Considera importante saber 
identificar uma obra, a qual 
período da arte pertenceu, seu 
autor e sua história de vida. 
Além das atividades artísticas, 
se dedica com paixão à criação 
d e  g a t o s  p e r s a s ,  s e n d o 
proprietária do “Gatil Lautrec” 
nome escolhido em homenagem 
a um dos grandes pintores 
pós-impressionistas, Henri de 
Toulouse Lautrec.
Em meio a papéis, tesoura, cola, 
tintas, pincéis, o artesanato 
também está entre seus hobbies 
preferidos, pois são momentos 
que propiciam tranquilidade e 
alegria aos dias da artista.

 
“A arte nos proporciona 
desenvolver um olhar mais 
apurado diante da natureza 
e do mundo que nos rodeia, 

a p r e n d e m o s  a  o b s e r v a r 
diferentes nuances de cores e 
detalhes. A pintura é com certeza 
uma terapia, o pensamento se 
fixa no momento da criação, 
e a satisfação de ver uma 
produção finalizada traz alegria 
e realização”, são palavras da 
artista.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SINOPSES DE 16 À 22 DE ABRILRESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 16 DE ABRIL
Edgar fi nge não se intimidar com 

as palavras de Cobra. Dandara e René 
tentam tranquilizar Nando, enquanto 
Lucrécia e Edgard se divertem. Lírio 
pede para Bianca contracenar com ele 
em uma cena de seu videobook, e Duca 
não gosta. Mari conta sobre a gravidez 
para os pais, que se revoltam contra 
Franz. Jade arma para que Cobra a veja 
beijando Lírio. 

SEGUNDA, 19 DE ABRIL
João fala para Duca que Pedro 

usou o dinheiro de Bianca para gravar 
seu CD demo. Lincoln tira Jeff  à força 
da Ribalta. Duca acredita que foi 
enganado por Bianca e se enfurece. 
Delma e Marcelo tentam tranquilizar 
Lincoln, que decide mandar Jeff  para 
a casa dos avós. João comenta com 
Cobra que Duca e Bianca brigaram. 
Duca pede para conversar com Bianca. 
Pedro assiste ao treino de Karina. 
Dandara e René fl agram João no QG. 

 TERÇA, 20 DE ABRIL
Duca percebe a felicidade de 

Karina e Pedro e desiste de contar 
o que descobriu. Mari e Jeff ficam 
satisfeitos por conseguirem ficar 
juntos. Duca diz a Pedro que descobriu 
que ele recebeu dinheiro para namorar 
Karina. João se revolta com a decisão 
de Dandara em deixá-lo morar com 
René. Marcelo aconselha Pedro a não 
contar a verdade para Karina. Lincoln 
não aceita que Jeff  continue dançando. 
Lucrécia e Edgard pregam mais uma 
peça em Nando. 

QUARTA, 21 DE ABRIL 
Duca confessa para Dalva que 

não confia mais em Bianca. Nat vê 
Duca na praça e tenta falar com ele. 
Edgard fi nge ser o fantasma de Norma 
e exige que Nando deixe a Ribalta. 
Duca pede um tempo para pensar 
em seu relacionamento com Bianca. 
Dalva afi rma a Heideguer que Duca 
não vai mais procurar por Alan ou sua 
ex-namorada. Nat encontra Lobão em 
sua casa e decide seduzir o lutador. 
Dandara desconfi a da história sobre 
o fantasma de Norma Rocha. 

QUINTA, 22 DE ABRIL 
Duca enfrenta Gael e afi rma que 

não falará com Bianca. Roberta elogia 
Gael para Indira. Edgard resolve dar 
sua aula em frente ao Perfeitão para 
provocar Lincoln. Dandara apoia a 
decisão de Mari de ficar com Jeff. 
Karina tenta consolar Bianca. Karina 
decide falar com Duca e Pedro se 
preocupa. Lincoln fi ca furioso com o 
protesto dos alunos da Ribalta em 
frente ao Perfeitão. 

SEXTA, 16 DE ABRIL
Manuela e Rodrigo conversam e 

compartilham suas experiências. Sofi a 
liga para Marcos e pede que ele conte 
uma história para ela dormir. Laudelino 
e Iná viajam. Manuela pensa em desistir 
de sair com Felipe quando percebe que 
Rodrigo está resfriado. 

SÁBADO, 17 DE ABRIL
Manuela cuida de Rodrigo. Alice 

conta para Cícero e Suzana o que 
aconteceu no encontro e promete não 
querer mais saber nada sobre seu 
pai biológico. Jonas e Cris voltam de 
viagem. Maria avisa a Manuela que elas 
conseguiram sua primeira cliente para o 
bufê. Nanda fi ca furiosa ao descobrir que 
Cris está grávida. 

 SEGUNDA, 19 DE ABRIL
Matias sugere que Cris contrate 

Lorena para cuidar de seu futuro fi lho. 
Alice apoia Suzana quando ela avisa 
que voltará a trabalhar. Sofi a reclama 
da casa de Marcos. Eva se irrita com a 
festa de aniversário da neta. Nanda diz 
ao irmão que vai viajar. Laudelino insinua 
que Matias está interessado em Lorena. 
Rodrigo se desespera com a ausência do 
mágico à festa de Júlia. 

TERÇA, 20 DE ABRIL
Manuela publica fotos suas com 

Júlia e Rodrigo no blog que fez para Ana. 
Júlia começa a andar. Rodrigo frequenta 
a faculdade de arquitetura. Rodrigo leva a 
fi lha para visitar Ana. Há uma passagem 
de tempo. Júlia continua crescendo feliz, 
criada por Manuela e Rodrigo. Manu e 
Iná organizam um aniversário de Júlia. 
Iná percebe que Manuela sente alguma 
coisa por Rodrigo. 

QUARTA, 21 DE ABRIL 
Manuela conta para Ana que se 

apaixonou por Rodrigo. Manuela e 
Rodrigo compram uma casa juntos 
e começam uma grande reforma. Iná, 
Laudelino, Rodrigo, Manuela e Júlia 
visitam Ana em seu aniversário e Eva se 
enfurece ao vê-los. Cris e Jonas não dão 
atenção para o filho Tiago. Lourenço 
manda um funcionário da editora 
entregar um convite do lançamento de 
seu livro para Celina. 

QUINTA, 22 DE ABRIL
Marcos e Dora conversam e marcam 

um encontro com as fi lhas. Cris e Jonas 
se irritam quando Tiago quer dormir com 
eles, e o menino pede ajuda a Lorena. 
Olívia e Sofi a não lembram uma da outra 
e Marcos e Dora fi cam desapontados. 
Lourenço fi ca ansioso à espera de Celina 
para o lançamento de seu livro. 

SEXTA, 16 DE ABRIL
Luna repreende Alexia e Kyra 

diante de Ivo. Rafael se desespera 
com o roubo na empresa. Luna/Fiona 
comenta com Ermelinda que acredita 
que Ivo não percebeu que elas estão 
em São Paulo. Renzo ameaça um 
executivo, a mando de Dominique. 
Tarantino fi ca chateado com a falta de 
atenção de Alan. 

SÁBADO, 17 DE ABRIL
Helena repreende Luna/Fiona 

e pede que ela saia de sua casa. 
Dominique discute com Lúcia na frente 
de Renzo. Alexia/Josimara diz a Rafael 
que preparará uma sessão espiritual 
para ele conversar com Kyra. Renzo 
avisa a Lúcia que ajudará Rafael. 
Helena comenta com Úrsula que Luna/
Fiona a deixa intrigada. 

SEGUNDA, 19 DE ABRIL
Alexia/Josimara sente ciúmes 

de Zezinho. Renzo insiste para Rafael 
aceitá-lo como sócio. Dominique 
ameaça Lúcia. Zezinho se arrepende de 
ter beijado Bel. Ermelinda aconselha 
Luna/Fiona a não voltar à casa de 
Helena e Téo. Micaela aceita entrevistar 
os primos de Verônica para trabalhar 
no restaurante, sem saber que a falsa 
amiga tem planos de vingança. 

TERÇA, 20 DE ABRIL
Kyra conta a Luna que Alexia/

Josimara fi ngirá psicografar uma carta 
sua para Rafael. Bia revela a Agnes 
que seu marcapasso é um empecilho 
para ela se relacionar com alguém. 
Rafael lê a suposta carta psicografada 
por Kyra e tem a impressão de que a 
moça ainda está viva. Téo pensa em 
seguir as sessões de fi sioterapia com 
Luna/Fiona.

QUARTA, 21 DE ABRIL
Kyra/Cleyde tranquiliza os fi lhos 

de Alan. Petra insiste em convencer 
Graziela a internar Ignácio. Alan 
impede que Ignácio seja assaltado. 
Luna/Fiona evita pensar em Téo. Bel 
e Alexia/Josimara tentam seduzir 
Zezinho. Tammy descobre que Bia e 
Tarantino fi caram juntos, mas insiste 
com o ginasta. 

QUINTA, 22 DE ABRIL 
Bel pede desculpas a Alexia/

Josimara. Tammy faz Bia acreditar que 
Tarantino espalhou para os amigos 
que ela o acusou de assédio. Alexia 
pede ajuda a Zezinho para deixar o 
Programa de Proteção. Petra convida 
Alan para acompanha-la na festa de 
lançamento da novela. Luna questiona 
Alexia sobre seus sentimentos por 
Zezinho.

SEXTA, 16 DE ABRIL
José Alfredo se enfurece com a 

presença de Maria Marta. João Lucas 
sofre com a demora de sua família para 
libertá-lo da prisão. Cora convence Eliane 
a ver o álbum de José Alfredo. Reginaldo 
repreende Tuane por desobedecer as suas 
ordens. 

SÁBADO, 17 DE ABRIL
Cora discute com Eliane e insiste que 

ela diga para Cristina que ela é fi lha de José 
Alfredo. Robertão vai à casa de Maria Ísis. 
Cora imita a letra de Eliane e escreve uma 
carta para Cristina. Cora certifica-se da 
morte da irmã e chama uma ambulância. 
Enrico gosta da animação de Vicente. José 
Alfredo exige que o advogado liberte João 
Lucas.

SEGUNDA, 19 DE ABRIL
Cristina fi ca atordoada com o conteúdo 

do álbum de recortes. José Alfredo ameaça 
demitir José Pedro. Elivaldo é transferido 
para um presídio. Lorraine enfrenta Maria 
Marta. Maria Marta humilha Lorraine e 
acaba sendo chantageada. José Pedro 
questiona Maria Clara sobre viagem ao 
Monte Roraima. Cláudio marca um encontro 
secreto. Maria Marta decide ganhar tempo 
para tentar se livrar de Lorraine. Téo manda 
Érika investigar o caso que envolve José 
Pedro. 

TERÇA, 20 DE ABRIL
José Alfredo percebe o nervosismo 

de Maria Isis e finge acreditar no que 
ela diz. Os agentes de polícia encontram 
quadros falsifi cados no armário de Orville. 
Maria Marta e sua comitiva chegam ao 
apartamento do Comendador. José Alfredo 
fl agra Robertão no apartamento de Maria 
Isis. José Alfredo fi ca revoltado com Maria 
Isis e Robertão. 

QUARTA, 21 DE ABRIL
Cristina encontra José Alfredo, mas 

não se apresenta a ele. Maria Isis pede 
ajuda aos pais para impedir que Robertão 
apareça em sua casa. Cora e Fernando 
estranham sumiço de Cristina. Vicente faz 
perguntas sobre Maria Clara e Enrico. Maria 
Marta parabeniza Silviano pela organização 
da casa. José Alfredo vai à casa de Maria 
Isis. Cristina volta ao camelódromo. Maria 
Marta implica com Danielle e Bruna no 
jantar. 

QUINTA, 22 DE ABRIL
Vicente enfrenta os homens que 

atacavam Cristina. José Alfredo fi ca furioso 
ao ver sua cama desarrumada. Lorraine 
acusa Ismael de ter roubado seu dinheiro. 
Cristina reconhece Vicente. Zé Alfredo e 
Maria Marta trocam provocações. Cora 
critica Cristina por intimidade com Vicente. 
Maria Clara e Enrico trocam juras de amor. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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RECEITA

Papanduva decreta luto oficial 
pelo falecimento da escritora 
Sinira Damaso Ribas

INGREDIENTES: MODO DE PREPARO
• 1 lata de leite condensado
• 2 gemas peneiradas
• 3 colheres de queijo ralado
• 1 xícara de coco ralado

Áries
Vitalidade em alta na 
saúde e ótimas vibes 

para batalhar por seus 
interesses são as promessas 
do Sol e de Mercúrio. A Lua 
Nova em seu signo fortalece 
o clima de entendimento 
no lar e realça seu lado 
atencioso com a família. Só 
pegue leve no ciúme para não 
azedar o lance com o crush 
ou afetar o romance.

Touro
O Sol forma ótimo 
aspecto com Marte 

na terç,  indicando 
que você tem tudo para 
vencer preocupações com 
saúde, dinheiro e terá muita 
habilidade para lidar com 
assuntos sigilosos, mesmo 
durante o inferno astral. 

Gêmeos
S o l  e  M e r c ú r i o 
fe c h a m  p a rc e r i a 

com Marte e Júpiter, 
anunciando boas novas, 
alegrias na vida pessoal 
e conquistas no trabalho. 
Apoio de amigos, do mozão 
e de parentes vai te deixar 
mais confiante e renovará 
as suas forças. A saúde conta 
com proteção e não vai faltar 
disposição para correr atrás 
dos seus interesses.

Câncer
O  S o l  c o n c l u i  a 
passagem anual em 

sua Casa da Carreira: 
período será favorável para 
sua saúde, popularidade e 
tudo deve conspirar a favor 
no seu trabalho - os chefes 
podem reconhecer seus 
méritos. No dia 14, Vênus 
migra para Touro e dá sinal 
verde para você realizar 
seus sonhos, sobretudo nos 
assuntos do coração.

Leão
Boa semana para se 
envolver com novas 

atividades e começar 
coisas que te tragam mais 
realização. Conversas com o 
mozão, amigos e pessoas de 
outras localidades podem 
abrir seus olhos para novas 
possibil idades e te dar 
esperança.

Virgem
A  L u a  N o v a  e m 
sua 8ª Casa indica 

transformações. A fase 
pode mexer com o trabalho 
e fi nanças, mas tudo indica 
que serão bons resultados. 
A saúde também se fortalece 
e probleminha recente será 
superado rapidamente. 

Libra
P e r ío d o  r e c h e a d o 
d e  b o a s  e n e rg i a s , 

vitalidade e motivação. Os 
interesses de trabalho devem 
fl uir do jeitinho que espera e 
seu espírito de equipe vai 
inspirar os demais colegas. 
Agora, um dos setores mais 
privilegiados pelas vibes 
astrais será o amor e se 
você quer ganhar o crush, 
vai nadar de braçadas na 
conquista.

Escorpião
O Sol e Mercúrio trocam 
l ikes  com Marte  e 

Júpiter: disposição física 
e mental em uma semana 
que tem tudo para ser muito 
produtiva no trabalho. Se 
procura emprego, aproveite 
p a r a  m u lt i p l i c a r  s e u s 
contatos. O amor estará 
blindado a partir de quarta, 
com Vênus em sua 7ª Casa e 
o desejo de união embalando 
o romance.

Sagitário
S e m a n a  g l o r i o s a , 
p r i n c i p a l m e n t e  n o 

trabalho, com parentes, 
amigos e na paixão. Os 
assuntos do coração podem 
ter novidades dignas de 
comemoração e alguém na 
medida dos seus sonhos 
pode entrar em sua vida 
para fi car. 

Capricórnio
Terá a atenção voltada 
para a família, mas 

tudo deve fluir super 
bem e você conseguirá 
resolver qualquer parada 
no lar. Na saúde, Marte traz 
vitalidade e superação de 
problema antigo. O amor 
estará protegido e vai fi car 
blindado a partir de quarta-
feira.

Aquário 
Sua energia física e 
mental estará tinindo 

e você deve se sair bem 
em tudo o que realizar. No 
trabalho, é o momento ideal 
para expor seus planos, pois 
seus argumentos serão 
certeiros. As coisas também 
devem fluir bem na paixão 
e o período é perfeito para 
chegar junto no crush e 
partilhar seus sentimentos. 

Peixes
A lunação de março 
acontece em sua Casa 

d o  D i n h e i ro  e  s o m a 
forças com Sol e Mercúrio 
no mesmo setor, dobrando 
suas chances de lucros e 
ganhos. A saúde vai contar 
com boas vibes e a fase é de 
estabilidade. Piscianjo, mas 
convém ser mais cautelosa a 
partir de sexta, dia 16, quando 
o Sol arranja zica com Plutão.

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

QUEIJADINHA

OBTUÁRIO
Falecimento da Sra. Rosa Francisca de 
Lima da Cruz, com a idade de 56 anos, 
ocorrido dia 13/04/2021  às 9:15h.
Seu corpo foi transladado para 
Hortolandia (São Paulo).
O seu sepultamento ocorreu dia 
14/04/2021, às 11h, no Cemitério da 
mesma Cidade.
Deixa esposo , fi lhos , netos  e demais 
familiares.

Falecimento do Sr. Cláudio Fujita, 
com a idade de 65 anos, ocorrido dia 
11/04/2021, em Brusque.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária São José.
O seu sepultamento ocorreu dia 
12/04/2021, às 11h, seguindo para 
o Cemitério Municipal Jardim das 
Hortênsias.
Deixa 04 filhos, 04 netos, mãe e 
demais familiares.
O mesmo era pai do Dr. Matzu Fujita.

Falecimento do Sr. Antonio Aridalto 
Becker da Silva, com a idade de 63 
anos, ocorrido dia 11/04/2021, em 
Mafra.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária do Cemitério de Três Barras.
O seu sepultamento ocorreu dia 
12/04/2021, seguindo para o Cemitério 
Municipal de Três Barras.
Deixa esposa, 02 fi lhas, 02 genros, 03 
netos e demais familiares.
O mesmo era mais conhecido por Gira.

Falecimento da Sra. Schyrley 
Terezinha de Oliveira, com a idade de 
51 anos, ocorrido dia 13/04/2021, em 
Brusque.
Seu corpo foi transladado e foi velado 
na Capela Mortuária São José.
O seu sepultamento ocorreu dia 
14/04/2021, seguindo para o Cemitério 
Municipal de Canoinhas.
Deixa  01 fi lho , 01 nora , pai , irmãos  e 
demais familiares.

O Governo de Papanduva decretou Luto 
Oficial por três dias, pelo falecimento 
da Senhora Sinira Damaso Ribas. 
Sinira Damaso Ribas foi professora, 
escritora e ocupante da cadeira de n° 
19 na Academia de Letras do Brasil/
Canoinhas, muito contribuindo para o 
município de Papanduva e Região do 
Contestado; foi 1ª Dama do Município 
de Papanduva por duas vezes, esposa 
do ex-prefeito de Papanduva Nataniel 
Rezende Ribas; no decorrer de sua vida, 
como cidadã, contribuiu muito para a 
construção da história de nosso município, 
especialmente pela autoria do Livro 
“Resgate de Memórias: Papanduva em 
Histórias – Famílias.

• Misturar o leite condensado 
com as gemas, até o creme fi car 
consistente.

• Colocar no creme, o queijo e o 
coco.

• Assar em forminhas forradas 
com papel manteiga por 30 
minutos.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em meados dos anos 1940, em primeiro plano parte da Praça Lauro Müller e ao fundo o 
prédio da Prefeitura de Canoinhas. 

Tora de imbuia no pátio do antigo Salão Wiegando 
Olsen. Na foto, estão Nelson Farias e Daniel.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

VIVER NA ESPERANÇA DE DEUS

WIEGANDO OLSEN, PARTE DA HISTÓRIA DE CANOINHAS

A
ressurreição de Jesus 
C r i s t o  c o n t i n u a . 
Mas, continua para 
aqueles que crerem 

na ressurreição. Onde está o 
respeito nas comunidades, 
nos três poderes. Executivo, 
Legislativo e Judiciário? É 
bom saber que o segredo do 
sucesso está no amor e no 
entusiasmo que colocamos 
em cada obra que realizamos. 
Agir sem fé, sem amor e sem 
entusiasmo é colecionar 
derrotas. Estou insistindo na 
ressurreição para que desperte 
que o juízo fi nal acontecerá por 
ocasião da volta gloriosa de 
Jesus Cristo. Só o Pai conhece 
a hora e o dia desse juízo, só 
Ele decide do seu advento. 
Através do seu filho Jesus 
Cristo ele pronunciará então 
a sua palavra defi nitiva sobre 
toda a história. Conhecemos 
então o sentido último de 
toda a obra da criação e de 
toda a economia da salvação 
e  c o m p re e n d e re m o s  o s 
caminhos admiráveis pelos 
quais  a  sua providência 
terá conduzido tudo para 
seu fim último. O juízo final 

revelará que a justiça de Deus 
triunfa de todas as injustiças 
cometidas por suas criaturas 
e que o seu amor mais forte 
é a morte. Concluindo. A 
mensagem do juízo final é 
apelo a conversão enquanto 
Deus anda ainda dá aos 
homens “o tempo favorável, 
o tempo da salvação”. O juízo 
final inspira o Santo temor 
de Deus. Compromete com 
a justiça do Reino de Deus. 
Anuncia a “bem-aventurada 
Esperança”  da  volta  do 
Senhor, que virá para ser 
glorifi cado na pessoa dos seus 
Santos, e para ser admirado na 
pessoa de todos aqueles que 
creram. Resumindo: dinheiro, 
materialismo não é tudo. 
Atenção. O progresso material 
s e m  o  c o r r e s p o n d e n t e 
espiritual é uma corrente 
que nos aprisiona e um par 
de algemas que nos prendem 
para f icarmos ao sabor 
dos caprichos da matéria. 
Finalizando. O futuro das 
organizações, das nações, 
dependerá cada vez mais de 
sua capacidade de aprender 
coletivamente. Paz e bem.

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS A fi rma Wiegando Olsen foi uma manufatura de madeira criada por imigrantes europeus em 1924, no interior de 

Santa Catarina. Sua sede era localizada no distrito de Marcílio Dias, em Canoinhas. No início, contou com trabalhadores, 
grande parte descendentes e imigrantes. No auge, a empresa chegou a contar com 600 funcionários. Desta empresa, saía 

a madeira trabalhada com cuidado artesanal e transformada em pisos e revestimentos, que eram utilizados nos principais 
mercados importadores, como Portugal, Inglaterra, França, Itália, Austrália, Estados Unidos, Canadá e no Brasil.

Firma Wiegando Olsen nos 70. Observem ao fundo da 
imagem, a igreja São Bernardo, a estação, restaurante 

e o trem.

Firma Wiegando Olsen, ao fundo, o antigo açougue Pangratz e 
o casarão da família Olsen. O caminhão que aparece lá atrás 

era dirigido por Luíz Xavier e transportava toras de imbuia.

Edson Seidel, trabalhador da Firma Wiegando Olsen.

Cobertura da Firma Wiegando Olsen destruída em 
um vendaval. 

Salão Wiegando Olsen que foi palco de muitas festas 
e casamento no distrito de Marcílio Dias. 
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SERVIÇOS

PROCURO 
EMPREGO DE 
DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS 
FONE: 47 9 9759 
1699 FALAR COM 
VERA

PROCURO 
EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 
2945 FALAR COM 
JOÃO 

PROCURO 
TRABALHO DE 
GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM 
IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE 
DE SEGUNDA À 
SEXTA, FONE: (11) 9 
5194 - 5438 FALAR 
COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 
4 BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 
47 9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 
120,00 Fone: 47 9 
8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, 
Valor R$ 70.000,00 
Fone: 47 9 9647-
7627 falar com 

Marcelino

VENDE-SE FILHOTES 
DE BOXER ALBINOS 
FONE: (47) PROCURO 
EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no emprego 
que seja sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO

DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA, DOMÉSTICO 
OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 

noite. Também posso 
cuidar no hospital. 
(47) 99742-7270 
(Whatsapp). Falar com 
Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICA OU 
CUIDADORA DE IDOSOS 
(COM EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 

9 9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

NEGÓCIOS

DIVERSOS

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  
TRATAR FONE: 3622.7175. 

VENDE-SE TERRENO 
COM 1.600M² NO BAIRRO 
TRICOLIN, PODENDO 
TAMBÉM SER DIVIDIDO 
EM DOIS LOTES DE 
800M². LOCALIZADO 
EM ÁREA DE GRANDE 
VALORIZAÇÃO, COM 
VISTA PRIVILEGIADA 
PARA A CIDADE. CONTATO  
PELO WHATSAPP 47 
99696 2010

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 
99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO SUL 
TRATAR FONE: 47 9 9741 

8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 404,96M² 
RUA 12 DE SETEMBRO, 
CENTRO FONE: 47 9 
9772-8953 

VENDO 03 RODAS DE 
TOYOTA BANDEIRANTES 
ARO 16 06 FUROS 
VALOR R$800,00, ÓTIMO 
ESTADO, TRATAR PELO 
FONE 3622-0420 OU (47) 
9 8885-0690 REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 
FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE LOTE 
MEDINDO 350 MTS NO 
ALTO DA TIJUCA, COM 
TODA INFRA ESTRUTURA 
NA RUA COMO PASSAGEM 
DE LUZ E ÁGUA, LOTE 
TODO MURADO E 
CERCADO, COM ÓTIMAS 
RESIDÊNCIAS AO LADO. 
RUA EMA JOANA KELNER 
418.
VALOR R$ 98 MIL. AC. 
CARRO DE 15 A 20 MIL 
ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 9.8919 
3005.

VENDO 13 JANELAS 
DE MADEIRA IMBUIA, 
VÁRIOS TAMANHOS. COM 
VIDROS E CHAVES. VALOR 

R$2.599 FALAR COM JOÃO 
WHATS 41 99926-6727

VENDO AUTOMÓVEL 
STILO COR PRATA, 
ANO 2004, COMPLETO. 
VALOR 15.900,00. ACEITO 
CAMIONETE DE MAIOR 
VALOR, FALAR COM O 
JOÃO WHATS 41 9 9926-
6727

VENDO TERRENO EM 
RIO BONITO - BELA 
VISTA DO TOLDO-SC. 
4,3 ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA. 
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE DE 
PAGAMENTO. TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 9926-
6727 WHATS OU 47 9 
9607-8970
VENDO 4.000 PÉS DE 
EUCALIPTO COM 15 ANOS 
BITOLA ACIMA DE 25CM. 
PREÇO A COMBINAR 
TRATAR COM JOÃO - 41 9 
9926-6727 WHATS OU 47 
9 9607-8970

VENDE-SE FIAT BRAVO 
2013 COR PRATA, VALOR 
R$ 27.000,00 CONTATO 
(47) 9 9642-3609

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA, 
RUA JOSÉ NUNES 
CARVALHEIRO 491 200M² 
TERRENO 830M² VALOR 
A COMBINAR. FONE: (47) 
9 8869-6755 OU (47) 9 
9635-8694 FALAR COM 
MOACIR

VENDO GAITA 80 
BAIXOS MARCA HERING 

CONTATO: 47 9 9676-2485
ALUGA-SE CASA MISTA 
COM 130M² NA RUA 
DEOODORO DE LIMA, 
ESQUINA RUA FREI 
MENANDRO KAMPS, 
ALTO DAS PALMEIRAS, 
VALOR DO ALUGUEL R$ 
600,00 TRATAR FONE: 
3622-3711

VENDE-SE CASA COM 
60M² R$35.000,00 FONE: 
47 98426-9119 CRISTO REI

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PESSOAL ANO 2001 COM 
16 LUGARES, COM LINHA 
FORMADA FONE: 9 8824 
5298 

VENDE-SE CASA 
MISTA COM TERRENO, 
LOCALIZADA NA RUA 
DOZE DE SETEMBRO 
PELO VALOR DE R$ 
230.000,00 WHATSAPP 47 
9 96936154 

VENDE-SE COMPUTADOR 
COM PROCESSADOR 
INTEL®  CELERON®  
2GB COM HD DE 320 GB 
+ MOUSE + TECLADO + 
MONITOR LCD
IMPRESSORA HP 
DESKJET 1516
ÓTIMA ESCOLHA 
PARA ESTUDOS EM 
CASA, COM UM ÓTIMO 
ARMAZENAMENTO 
INTERNO.
PAGAMENTO: R$850 À 
VISTA OU R$1000 EM 3X 
NO CARTÃO DE CRÉDITO
MÁRCIA OU 47 99710-
4758 COM WILIBALDO 
HOFFMAN. 614 

MOTOBIKE ADULTA 
R$120,00 FONE PARA 

CONTATO (47) 9 
84269119

VENDO FÊMEA DE DEZ 
MESES DE PASTOR 
BELGA VACINA 
IMPORTADA R$ 350,00 
CONTATO: 3622 1428 OU 
9 9945-6231 CHIBARRO 
DE OVELHA PORTE 
GRANDE ADULTO PREÇO 
OFERTA R$ 700,00

VENDE-SE SANFONA 80 
BAIXOS ELETRIFICADA, 
MARCA SCALA, PREÇO 
R$ 2900,00 FONE: 3622-
3061 ERICO 9 8836 4053 

VENDE-SE TV 21 
POLEGADAS PHILIPS 
VALOR R$ 200,00 FONE: 
3623-0060

VENDO FOGÃO BRANCO 
E MARRON 4 BOCAS, 
EM PERFEITO ESTADO 
R$100,00 CADA WHATS 
47 9 8426 9119 / 9 8480 
0741

VENDO JANELA DE 
FERRO COM VIDRO R$ 
50,00 CADA WHATS 47 9 
8426 9119 / 9 8480 0741

VENDO CASA RUA 
MAXIMILIANO SCHOLTZ 
Nº 70, BAIRRO 
INDUSTRIAL I, TERRENO 
COM 600M² TODO 
MURADO R$ 90.000,00 
WHATS 47 9 96022691
VENDO LAVADORA DE 
LOUÇA FUTURA 
R$ 1.000,00 WHATS 47 9 
96022691

VENDO BANHEIRA DE 
HIDRO MASSAGEM 
CASCOFIBRA 120X80CM 
R$ 500,00 WHATS 47 9 
96022691

VENDE-SE COBALT 2018 
LTZ  COMPLETO COM 26 
KM, ÚNICA DONA (47) 9 
9698-9416 SÉRGIO.

VENDE-SE FILHOTES DE 
BOXER ALBINOS FONE: 
47 9 9947-4831

VENDE-SE UMA CASA 
DE ALVENARIA NA RUA 
BASILIO HUMENHUK, 
BAIRRO JARDIM 
ESPERANÇA Nº 1596. 
CASA COM 130 M², 
TERRENO COM 600 M² 
VALOR R$ 150.000,00. 
PEGO UM CARRO ATÉ 
R$ 25.000,00O RESTO 
EM DINHEIRO. À 200 
METROS DA LOJA MARIA 
E MARIA E DO POSTO DE 
GASOLINA TRÊS IRMÃOS 
FONE: 47 9 97648447

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
DE ALTERAÇÃO ESTATUTÁRIA

Pelo presente edital de convocação, a Presidente do Sindicato dos Empregados 
em Estabelecimentos Bancários de Canoinhas e Região - SC, inscrito no CNPJ 
no 79.377.016/0001-78, com base territorial nos municípios de:  Canoinhas, 
Três Barras, Major Vieira e demais municípios que vieram a fazer parte da mes-
ma,  convoca toda a categoria pro� ssional dos empregados de bancos comer-
ciais, bancos de investimentos, bancos de fomento, bancos de desenvolvimento, 
bancos múltiplos, caixas econômicas, cooperativas de crédito, estabelecimentos 
de créditos, � nanceiras, cadernetas de poupança e similares, como também os 
empregados em empresas coligadas pertencentes e contratados por um grupo 
econômico bancário ou � nanceiro, cujo desempenho contribua de forma direta 
ou indireta para a consecução e desenvolvimento da atividade econômica da 
empresa principal,  para a Assembleia Geral Extraordinária que será realizada 
no dia 12/05/2021, às 18h (dezoito horas) em primeira convocação, e às 18:30h 
(dezoito horas e trinta minutos) de segunda convocação, na sede do Sindicato 
sito a Rua: Vidal Ramos, 655   sala 304   -   CEP   89460-052 - Canoinhas -  SC, 
para apreciar as seguintes ordens do dia:

1)Deliberação da proposta de alteração estatutária, contemplando: 

a)Art. 1º - Representatividade, Art. 17 – Possibilidade de realização das Assem-
bleias Gerais por videoconferência ou outro meio eletrônico idôneo, Art. 20 – 
Forma de convocação das Assembleias, Art. 23 – Tempo de Mandato e número 
de membros da Diretoria, Art. 29 - Tempo de Mandato e número de membros 
do Conselho Fiscal, Art. 31 - Tempo de Mandato e número de membros 
Delegados representantes junto à Federação e Art. 59 – possibilidade do voto 
por aclamação ou por meio eletrônico. Art. 61 - Quantidade de integrantes para 
composição de chapa para concorrer às eleições

2)Outros assuntos de interesse do sindicato.

Canoinhas/SC, 09 de abril de 2021.

Atenciosamente,

CONI MAZURKIEVICZ
Presidente 
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CANOINHAS, 16 DE ABRIL DE 202124 CORREIO DO NORTE

PROJETO UNC RUNNERS 
INCENTIVA PRÁTICA ESPORTIVA

V i s a n d o  i n c e n t i v a r 
a prática da atividade 
física para uma melhor 
qualidade de vida, os 
cursos de Engenharia 
Elétrica e Psicologia, 
Campus de Canoinhas, 
lançaram o projeto UnC 
Runners.

A  i n i c i a t i v a  f o i 
a p r e s e n t a d a  à 
comunidade durante a 
programação da Semana 
do Cérebro realizada 
pela coordenação de 
Psicologia. A proposta 
busca envolver alunos, 
professores, técnicos- 
a d m i n i s t r a t i v o s  e 
c o m u n i d a d e  e m 
a t i v i d a d e s  f ís i c a s 
com a participação na 
comunidade on-line UnC 
RUNNERS. Todas as 
pessoas interessadas 
p o d e m  p a r t i c i p a r , 
correndo, caminhando, 
a n d a n d o  d e  b i ke , 

enfim, atividades que 
movimentem o corpo.  

N a  c o m u n i d a d e 
@ U n C R u n n e r s 
s e r ã o  c o l o c a d a s 
r e c o m e n d a çõ e s  d e 
saúde,  equipamento 
apropriado, dicas de 
alongamento, referenciar 
o  d e s e m p e n h o  d e 
atividades que realizem 
os participantes e até 
referências de eventos 
virtuais ou presenciais. 
Com tudo, as informações 
que serão postadas no 
Instagram, contribuirão 
para o melhoramento do 
treinamento, assim como, 
o contínuo chamado a 
outras pessoas para 
participar de atividade 
física.

A Diretora do Campus 
Canoinhas, professora 
Fabiana Ludka, explica 
q u e  a  c o m u n i d a d e 

UnCRUNNERS “é uma 
excelente iniciativa que 
oportuniza troca de 
experiências e promove 
a  a p r o x i m a ç ã o  d e 
pessoas com o mesmo 
o bj et i v o ,  m a n t e n d o 
a s s i m  a  m o t i v a ç ã o 
do grupo.  “Além dos 
benefícios físicos já bem 
estabelecidos, a corrida 
é uma ótima ferramenta 
para manter a saúde 
mental!”  Segundo a 
professora,  estudos 
mostram que a corrida 
aumenta a liberação de 
neurotransmissores 
relacionados ao bem-
estar (como dopamina 
e serotonina) e leva 
a formação de novos 
neurônios no hipocampo, 
u m a  r e g i ã o  m u i t o 
i m p o r t a n t e  p a r a  a 
formação de memória!

Para o professor Luiz 
E d u a r d o  P a l o m i n o 

Bolívar, coordenador do 
Curso de Engenharia 
Elétrica, “esta é uma 
atividade que surge 
d o  c o m p r o m i s s o 
da Universidade do 
C o n t e s t a d o  c o m  a 
c o m u n i d a d e ,  n e s t e 
caso com um programa 
focado na saúde física e 
mental, sempre atentos 

a o s  p r o t o c o l o s  d e 
biossegurança”.

Para os interessados em 
participar, as inscrições 
estão disponíveis no 
site www.unc.br, sem 
custo.A comunidade 
p o d e  s e r  s e g u i d a 
nas mídias sociais @
uncrunners 
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